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Tempestade leva Ceanorte a fazer alterações 
na comercialização de alimentos 

Pirapora realiza 
momento de beleza 
para servidoras da Saúde
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,56

Cotação EURO - REAL

R$ 6,58

Gasolina

R$ 6,29

Diesel comum Etanol 

R$ 4,79 R$ 4,43

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 21º

O município de Montes Claros passou das 
200 mil imunizadas contra o Covid-19, pois 
chegou a 194.591 pessoas com as duas doses 
e 7.999 com a dose única, o que dá 202.590 
pessoas imunizadas. Está com 298.954 pes-
soas com a dose única e 7.816 com terceira 
dose de reforço.

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG), com auxílio da Polícia 
Nacional do Paraguai e Polícia Federal Brasileira, deflagrou na madru-
gada de sábado (23/10), operação policial para inibir o Tráfico Inter-
nacional de Entorpecentes. A ação, realizada por meio do Comando 
Tripartite da Argentina, Brasil e Paraguai, resultou na prisão de sete 
pessoas, seis homens e uma mulher, dois deles exercem lideranças 
criminosas em Montes Claros. 

A Prefeitura de Montes Claros implanta hoje 
uma “Força Tarefa” com a participação das diver-
sas secretarias municipais, para socorrer as víti-
mas da tromba d’água que ocorreu na sexta-feira 
e que causou os maiores danos em toda história 
da cidade. O foco principal é identificar as famí-
lias que ficaram sem local para morar e que terão 
de comparecer aos CRAS para requererem os 
benefícios. 

Arquidiocese arrecada 
recursos no Dia Mundial 
das Missões
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Moc suspende o Drive 
Thru após imunizar 200 
mil pessoas contra a 
Covid

PC captura grupo 
em operação para 
coibir Tráfico 
Internacional de 
Drogas 

DIVULGAÇÃO

Moc anuncia força tarefa 
para socorrer vítimas da 
tromba d’água

Foi enterrado no sábado (23), em Montes Claros o corpo do 
sociólogo e economista Lúcio Marcos Bemquerer. O empresário 
de aos 83 anos deixou um importante legado para todo o Norte 
de Minas. Ele fundou em 2011, o maior presépio natural a céu 
aberto do mundo, em uma área de 3,6 mil metros quadrados. 

Morre fundador do presépio 
de Grão Mogol

O juiz Jefferson Ferreira Rodrigues, 
da Vara Federal de Montes Claros, de-
terminou que os moradores do mu-
nicípio de Bocaiuva se abstenham de 
qualquer atitude para impedir as obras 
que serão feitas na Barragem da Caatin-
ga, que fica no distrito de Engenheiro 
Dolabela e que desde janeiro de 2020 
começou a ser esvaziado. 

Justiça impede população de obstruir obras na 
Barragem da Caatinga

GIRLENO ALENCAR

VINICIOS SANTOS

CIDADE 6

CIDADE 12

REGIONAL 4

Em virtude das chuvas que caíram em Montes Claros na sexta-feira 
(22), a administração da Ceanorte informa aos produtores rurais, fei-
rantes, comerciantes, lojistas e demais usuários da central, que a feira 
desta segunda-feira será realizada com algumas alterações. 

CIDADE 6

CIDADE 5

LÚCIO BEMQUERER
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O ato de filiação do ex-juiz e ex-ministro Sérgio Moro ao Podemos 
está marcado para o dia 10 de novembro. A cerimônia está agendada 
no Centro de Convenções Ulysses Guimarães, em Brasília. O partido 
está unido pela candidatura do ex-juiz, que ficou famoso ao condenar 
o ex-presidente Lula e grandes empresários brasileiros. Moro virou 
um símbolo contra a corrupção no país, mas para muitos, cometeu 
o erro de deixar o cargo para assumir um ministério no governo de 
Bolsonaro. Meses depois, deixou o governo acusando o presidente 
de tentar interferir na Polícia Federal. Atacado por apoiadores do pre-
sidente da República e por petistas, Moro (foto) ainda tem o apoio de 
parcela da população.

PAULO GUEDES AINDA NO OLHO DO FURACÃO

Em meio aos insistentes boatos do mercado sobre a eminente sa-
ída do ministro Paulo Guedes o presidente da República, Jair Bolso-
naro, fez uma visita inesperada ao Ministério da Economia, ontem. 
A visita aconteceu um dia depois de assessores do ministro terem 
deixado o cargo e após Paulo Guedes ter pedido para sair. Além da 
visita, os dois participaram de uma entrevista coletiva onde houve o 
anúncio de que o ex-ministro do Planejamento, Esteves Colnago, vai 
para a Secretaria do Tesouro Nacional no lugar de Bruno Funchal, 
mas as especulações em torno da saída de Guedes não terminaram 
principalmente depois que veio à tona que interlocutores do presi-
dente teriam ido a São Paulo sondar nomes para o lugar de Paulo 
Guedes. Nesse fica não fica, o certo é que o Posto Ipiranga ganhou 
uma sobrevida.

O PAÍS INTEIRO ESTÁ TENSIONADO

O ex-ministro da Fazenda, Henrique Meirelles, disse que em todos 
os lugares em que ele esteve ontem, a debandada de assessores do 
Ministério da Economia, era o assunto principal. O país inteiro está 
tensionado com o rumo que a economia está tomando, segundo ele. 
Após ouvir o presidente Jair Bolsonaro e o ministro Paulo Guedes, 
Meirelles espera que as reações do mercado com a saída dos secre-
tários do Ministério da Economia sensibilizem as autoridades sobre 
a possibilidade de o Brasil entrar numa crise econômica ainda mais 
grave, motivada por uma trajetória de descontrole fiscal”

MP ACUSA PIMENTEL DE IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA

O Ministério Público de Minas Gerias ajuizou uma ação de impro-
bidade contra o ex-governador Fernando Pimentel. Ele é acusado de, 
entre janeiro de 2015 e dezembro de 2018, na condição de governa-
dor, fazer uso de aeronaves oficiais do Estado para fins particulares, 
o que causou prejuízo aos cofres públicos. A denúncia também acusa 
Pimentel de dispor de servidores públicos, funcionários da empresa 
MGS para atender interesse particular, a exemplo da contratação de 
uma “babá”. O MP pede a condenação de Pimentel nas sanções da Lei 
de Improbidade Administrativa (8429/92): perda de bens ou patrimô-
nio acrescidos ilicitamente, ressarcimento integral do dano ao erário, 
perda da função pública, suspensão dos direitos políticos, pagamen-
to de multa civil e proibição de contratar com o Poder Público. O MP 
também pede à Justiça a indisponibilidade de bens de Pimentel até o 
valor de R$ 210 mil.

RODRIGO PACHECO DEIXOU O DEM FILIOU 
AO PSD E PRÉ-CANDIDATO A PRESIDENTE

Após tornar pública a sua saída do DEM, ontem o presidente do 
Congresso Nacional, o senador Rodrigo Pacheco (foto) oficializou a 
sua saída do partido para se filiar ao PSD (Partido Social Democráti-
co). Ele usou as suas redes sociais para agradecer ao partido e tam-
bém ao político e ex-prefeito de Salvador, Antônio Carlos Magalhães 
Neto (ACM Neto) pela convivência durante o período em que esteve 
filiado ao DEM. Pacheco twitou: “Comunico que, nesta data, tomei a 
decisão de me filiar ao PSD, a convite de seu presidente, Gilberto Kas-
sab. Agradeço aos filiados, colegas e amigos do Democratas de Minas 
Gerais e de todo o país o período de convivência partidária saudável 
e respeitosa. Meus agradecimentos especiais ao presidente ACM Neto 
pela atenção a mim sempre dispensada e manifesto meus votos de 
sucesso ao recém-criado União Brasil, na pessoa de seu presidente, 
deputado Luciano Bivar. O ato de filiação de Pacheco ao PSD ocorrerá 
na próxima quarta-feira, no Memorial JK, em Brasília.

Licença e afastamento do servidor 
público: Como funciona? (Parte 1)

Enquanto o Brasil patina, Europa avança na 
integração ferroviária do continente

Economia circular em 
consumo e varejo (Parte 2)

AGNALDO BASTOS
ADVOGADO, ATUANTE NO DIREITO ADMINISTRATIVO, 

ESPECIALISTA EM CAUSAS ENVOLVENDO CONCURSOS PÚBLICOS E 
SERVIDORES PÚBLICOS

JOSÉ MANOEL FERREIRA GONÇALVES
ENGENHEIRO E PRESIDENTE DA FERROFRENTE 

(FRENTE NACIONAL PELA VOLTA DAS FERROVIAS)

FERNANDO GAMBÔA
SÓCIO-LÍDER DE CONSUMO E VAREJO DA KPMG NO 

BRASIL E NA AMÉRICA DO SUL

Você já sabe que para o servidor 
público, existem várias leis e regras di-
ferentes dos trabalhadores da iniciativa 
privada; por isso, é importante ficar 
atento a essas normas.

O servidor federal, por exemplo, 
tem suas principais regras descritas na 
Lei n.º 8.112/90, além de outras normas 
específicas de cada órgão.

Já os Estados e Municípios podem 
criar as próprias regras sobre os seus 
servidores públicos, mas é comum que 
eles sigam as leis federais, como aconte-
ceu na reforma da Previdência.

O que a lei diz sobre licença e afasta-
mento do servidor público?

Na licença ou afastamento, aconte-
ce a falta do servidor em seu serviço 
na administração pública. Mas isso 
não significa que são faltas injustifi-
cadas.

É na Lei n.º 8.112/90 que fala sobre 
as regras para os servidores federais. 
Então, vale acompanhar as leis estadu-
ais e municipais caso você seja servi-
dor desses entes.

Se você estiver no estágio proba-
tório, muitas regras de afastamento e 

licença não se aplicam a você – clique 
aqui para saber mais.

Na própria lei 8.112 tem os moti-
vos em que o servidor público federal 
pode se afastar. Lembrando que Es-
tados e Municípios costumam copiar 
essa lei. Veja:

Motivos de licença do serviço pú-
blico

I – Da licença por motivo de do-
ença em pessoa da família (artigo 83)

II – Da licença por motivo de afas-
tamento do cônjuge (artigo 84)

III – Da licença para o serviço mili-
tar (artigo 85)

IV – Da licença para atividade polí-
tica (artigo 86)

V – Da licença para capacitação 
(artigo 87)

VI – Da licença para tratar de inte-
resses particulares (artigo 91)

VII – Da licença para o desempe-
nho de mandato classista (artigo 92)

VIII – Da licença para tratamento 
de saúde (artigo 202)

IX – Da licença à gestante, à adotan-
te e da licença-paternidade (artigo 207)

X – Da licença por acidente de servi-

ço (artigo 211)

Motivos de afastamento do serviço 
público

I – Do afastamento para servir a ou-
tro órgão ou entidade (artigo 93)

II – Do afastamento para exercício 
de mandato eletivo (artigo 94)

III – Do afastamento para estudo ou 
missão no exterior (artigo 95)

IV – Do afastamento para partici-
pação em Programa de Pós-Graduação 
Stricto Sensu no país (artigo 96-A)

Qual a diferença entre licença e afas-
tamento do serviço público?

No caso do afastamento, acontece 
em razão do interesse da administração 
pública e, assim, o servidor tem direito 
de receber sua remuneração integral.

Agora, nos casos de licença, ocor-
rem por interesse e a pedido do servi-
dor público. Assim, o servidor não rece-
be sua remuneração, mas pode receber 
benefícios da Previdência.

Veja abaixo algumas situações para 
você entender de maneira mais prática!

LICENÇA POR DOENÇA

A licença pode ser usada para você 
se ausentar e cuidar de um familiar que 
está doente.

Você precisa demonstrar que esse fa-
miliar é seu dependente de forma eco-
nômica e, também, que você é a única 
pessoa que pode prestar os cuidados.

Além disso, demonstrar que não é 
possível dar continuidade ao trabalho, 
nem compensar os horários, em razão 
dos cuidados do familiar.

Com toda essa situação, você pode 
se licenciar por até 60 dias (mantendo a 
remuneração) ou, ainda, por até 90 dias 
(sem remuneração).

Agora, se você é servidor e estiver 
doente ou sofrer acidente que te deixe 
incapacitado para o trabalho, deve se 
licenciar para tratar da própria saúde.

Primeiro, você vai passar por perí-
cia médica para avaliar a sua situação; 
se o afastamento for aprovado, você se 
licencia e continua recebendo a sua re-
muneração.

No entanto, se a licença por doença 
ou acidente durar mais de 24 meses, é 
provável que você seja aposentado por 
invalidez, em razão da incapacidade 
permanente.

Enquanto o Brasil aponta para o 
retrocesso na política pública para 
suas ferrovias, com a assunção do 
modelo de autorização em vez da 
abertura de concorrências públicas, 
a Europa dá exemplo de integração a 
partir dos trilhos.

No início deste mês, estivemos 
em Portugal e presenciamos a partida 
de um “comboio” (como as compo-
sições ferroviárias são conhecidas em 
terras lusitanas) que irá percorrer 26 
nações, conectando todo o continen-
te. 

Por que uma jornada como essa 
não é possível aqui, no Brasil? Por 
que, apesar de possuirmos 30 mil 
quilômetros de linhas – e tendo a ne-
cessidade urgente de dotarmos o país 
de uma alternativa econômica, segura 
e eficaz de transporte de cargas e pas-
sageiros, conforme ficou claro nos úl-
timos dias, com mais uma ameaça de 

paralisação dos caminhoneiros –, por 
que afinal, ainda assim, o trem aqui é 
relegado a segundo plano?

É certo que a priorização do trans-
porte ferroviário envolve tanto a von-
tade política quanto a percepção do 
Estado sobre o papel das ferrovias. 
Posturas que, infelizmente, estão em 
falta no Brasil.

No caso do Velho Mundo, as na-
ções enxergam no trem não apenas 
oportunidades econômicas, com o 
turismo à frente, mas também a chan-
ce de reduzir suas respectivas emis-
sões de gases de efeito estufa, com 
a racionalização do uso mais intenso 
do modal.

Este 2021 foi designado, aliás, 
como o Ano Europeu do Transporte 
Ferroviário. Com mais essa motivação 
para a experimentação das viagens 
sobre trilhos, a Comissão Europeia 

pretende salientar os benefícios do 
transporte ferroviário enquanto meio 
de transporte sustentável, inteligente 
e seguro. Várias atividades estão des-
tacando o setor ao longo deste ano, 
a fim de incentivar a utilização do 
modal ferroviário pelos cidadãos e 
empresas. Outro objetivo é contribuir 
com o Pacto Ecológico da União Eu-
ropeia para a neutralidade climática 
até 2050.

Mas, ainda que haja uma tradição 
no uso dos trens, a Europa apresenta 
queda nos números do setor, sob o 
impacto generalizado das restrições 
causadas pela pandemia: apenas 7 % 
dos passageiros utilizam o transporte 
ferroviário e somente 11 % das mer-
cadorias são assim transportadas. Por-
tanto, o Ano Europeu do Transporte 
Ferroviário foi uma iniciativa muito 
bem-vinda. O meio ambiente também 
agradece.

Entre os países da União Europeia, 
o transporte ferroviário é responsável 
por menos de 0,5 % das emissões de 
gases com efeito de estufa relaciona-
das com os transportes, o que faz dele 
uma das formas mais sustentáveis de 
transporte de passageiros e de mer-
cadorias. Entre outros benefícios, o 
transporte ferroviário é ainda exce-
cionalmente seguro.

A Europa sinaliza, portanto, um 
renascimento do trem como fator de 
integração, crescimento econômico e 
sustentabilidade. Que as lições desse 
reaprendizado europeu nos sirvam 
como inspiração para podermos re-
cuperar nossas ferrovias e colocá-las a 
serviço de um projeto de nação prós-
pera e igualitária.

O futuro, tanto lá, como cá, está 
no transporte ferroviário.

2 OpiniãO
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SÉRGIO MORO VAI ENTRAR NA 
DISPUTA DE 2022
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Engajar estudantes nesse modelo 
de ensino requer um trabalho diário 
para mantê-los informados sobre o 
que está acontecendo no cotidiano 
global e regional. Quais são as princi-
pais problemáticas mundiais e do país 
em que vivem? Como a comunidade 
mais próxima está vivendo? O bairro 
e arredores da escola estão enfren-
tando dificuldades? Essas questões 
interligam os alunos à realidade e, 
consequentemente, os aproximam de 
pontos fundamentais para o desenvol-

vimento humano.
Somado a isso é essencial desco-

brir os principais interesses e neces-
sidades de cada estudante e oferecer 
autonomia para que, no coletivo de 
mestres, colegas e familiares, eles pro-
ponham soluções para os principais 
dilemas socioambientais. A tecnologia 
e a inovação são peças indispensáveis 
nesse processo transformacional.

Quem atua na área de educação 
sabe o quanto é gratificante ver crian-
ças e jovens motivados e envolvidos 

em um projeto. Ainda mais quando 
esse planejamento proporciona mu-
danças significativas para o mundo. 
Os 17 objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da ONU visam so-
lucionar problemas relacionados à 
pobreza, fome, desigualdade social e 
falta de saneamento básico e devem 
ser atingidos até 2030. As chances de 
juntos alcançarmos essas metas não 
seriam muito maiores se ensinarmos 
nossas crianças, desde cedo, a terem 
um pensamento crítico, coletivo, soli-

dário e empático?
Mas seria até irônico tentar pro-

mover essa mudança significativa con-
siderando apenas o ensino em âmbito 
privado. Por isso convido vocês a re-
pensarmos a educação como um todo 
e para todos!

Vamos apoiar as escolas públicas, 
oferecer consultorias e plataformas 
inovadoras que proporcionem uma 
metodologia ativa, gestão participati-
va e, juntos, construiremos uma edu-
cação para um mundo melhor.

Solidariedade, visão sistêmica e inclusão: 
Empreendedorismo Social a nova chave 
para a educação básica (Parte 2)

RAPHAEL OZAWA
EMPREENDEDOR, ESPECIALISTA EM TECNOLOGIA

 EDUCACIONAL E CEO DA LUMIAR EDUCAÇÃO 

Estamos em uma nova era com 
novas demandas, onde os consu-
midores, mais engajados do pon-
to de vista social e do cuidado 
ambiental, demandam processos 
mais limpos, fontes renováveis de 
energia e práticas alinhadas aos fa-
tores ESG (Environmental, Social 
and Governance). Neste contexto, 
vemos que as tradicionais cadeias 
lineares, pouco a pouco, têm sido 
substituídas por cadeias circula-
res, onde parte do que antes seria 
descartado ao final da cadeia, con-
segue voltar ao início, originando 
um novo ciclo para aquele insumo 
ou produto. O Brasil, aliás, é refe-
rência na reciclagem de alumínio, 
prática que preserva a natureza, 
beneficia pessoas e diminuiu re-
cursos de produção. Mas tem 

ainda muito o que fazer no esta-
belecimento de cadeias industriais 
totalmente circulares.

Outro ponto relacionado é 
que, cada vez mais, o consumidor 
é também vendedor. E esta possi-
bilidade de colocar à venda aquilo 
que não se quer mais foi potencia-
lizada com a digitalização, onde 
hoje os consumidores vendedores 
têm uma série de aplicativos e si-
tes para poder comercializar seus 
produtos e movimentar a econo-
mia. Há vários exemplos, desde 
brechós de roupas, calçados e 
acessórios, passando por empre-
sas que coletam embalagens, e até 
carros por assinatura, com o uso 
substituindo a posse. Quando o 
varejo usa novas tecnologias, há 
voz, imagem e conexão de vendas 

não só no bairro, mas em todo o 
Brasil e até fora. O empreendedo-
rismo digital está conectado com 
oferta de produtos personaliza-
dos, que encantam as novas gera-
ções.

Embora a economia circular 
precise de melhorias de infraes-
trutura e atualização tributária 
para estimular ainda mais o uso 
consciente dos recursos natu-
rais, ela gera oportunidades que 
valorizam as boas práticas e os 
diferenciais das empresas. Uma 
matriz energética limpa e renová-
vel beneficia as organizações em 
um mercado que quer sustentabi-
lidade. Aproveitar oportunidades 
relacionadas à economia circular é 
estratégico pois desenvolve novos 
elos na cadeia produtiva, gera ne-

gócios e empregos.
A economia circular baseada em 

princípios ESG integra economia, 
tecnologia, digitalização, persona-
lização e escala. São negociações 
mais sustentáveis, com produtos 
mais acessíveis e que - pouco a pou-
co - aliviam os ecossistemas da pres-
são dos resíduos e emissões. Com 
a ampliação do escopo de atuação 
organizacional, podemos construir 
um novo modelo de negócios mais 
moderno e conectado com o que 
há de melhor em termos de inova-
ção, sustentabilidade e tecnologia 
no mercado de consumo e varejo. 
Esta pauta tem que avançar, pois, o 
que é bom para o meio ambiente e 
toda a sociedade, acaba sendo posi-
tivo também para as empresas e o 
mercado.
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Suplentes ricos fazem Pacheco barrar 
reforma do Imposto de Renda

Câmara aprova título de Utilidade Pública 
para Associação de Bombeiro Civil

Parlamentar reclama que a 
Farmácia Popular 24 horas foi 
aprovada e não saiu papel

Parlamentar quer agilidade nas obras do 
Mercado

Pé de galo dá sorte?

Agora mesmo é que vi a coisa 
feder de uma vez por todas... es-
pia só... um grande político está 
circulando pelas ruas da cidade e 
pela câmara com um chaveiro no 
mínimo feio e inusitado... é um 
pé de galinha que ele jura que um 
dia aquele pé sustentou um galo... 
mas as unhas estão ainda com es-
malte rosa... o que leva a crer que 
o galo era meio galinha ou metros-
sexual e que tem um nominho 
engraçado que eu esqueci agora... 
mas ele disse que é para dar sor-
te... mas todos estão apostando 
que é um galinho excessivamente 
alegre e que não ofende ninguém 
mesmo... Mas a crendice popular 
a cada dia fica mais doidona... se 
desse sorte estava pé do galo né?

Tu acreditas em alguém que 
se chama Quesleandra?

Deixa eu te contar uma coisa 
muito triste que ocorreu ontem...
uma mulher que atende pelo no-
minho horroroso de Quesleandra 
amava muito o seu amado e vivia 
bem ela e o seu filhinho de apenas 
um aninho... Mas aí ela descobriu 
que o seu amado andou dando 
beiçada em outra mulher e que 
a outra era mais biita e tinha um 
nome mais elegante do que o 
dela... Ai ela ameaçou largar ele 
e ele nem ‘bateu a passarinha’... 
mas sempre amou muito o filho e 
a mulher para se vingar dele...Deu 
veneno para o menininho que foi 
direito para a cidade dos pés jun-
tos... Agora perder filho marido e 
vai passar uma bela temporada no 
xilindró... O que o filho tinha a ver 
né mesmo?

O que é loteamento 
político?

Eu não to falando seu meni-
no... eu já falei e vou repetir... eu 
vou ter que proibir o meu ami-
guinho malinha que atende pelo 
nominho de Cotoquinho de ficar 
assistindo a TV Câmara.. pois tem 
alguns edis que não falam uma lin-
guagem simplesinha que ele pode 
entender... por exemplo... alguém 
sabe me dizer o que é realmente 
loteamento político? Quanto custa 
um lote desses? Ou isso é apenas 
uma forma de falar? Ai.. ai... ai... 
eu não consigo mais aguentar os 
pitís desse menino que ta ficando 
chato...eu quero pedir aos nobres 
vereadores que não façam mais 
isso não... quando falar de alguma 
coisa... que fale no sentido literal 
que Cotoco possa entender viu?

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais doce do que doce de 
abóbora dose... uai a abóbora é mi-
nha e pronto... eu nesse momento 
estou deixando de lado todas às 
notícias meio que tristes e estou 
partindo para o nosso besteirol 
que é mais chique do que ficar 
ouvindo lamurias da oposição 
que vive chorando as pitangas que 
nunca plantaram- Entra um casal 
no elevador e o ascensorista sem 
querer solta um tremendo peido... 
fedorento... - O cara olha com rai-
va para o menino e sapeca - Como 
você pode fazer uma coisas dessas 
seu malandro e na frente da minha 
esposa... tu não tens vergonha 
não? O menino responde ligei-
rinho. - Desculpe senhor... se eu 
soubesse que era a vez dela peidar 
eu bem que podia esperar... cruz 
credo... que doido sô.

Cura gay fez uma 
tremenda vitima

Não... não e mil vezes não mi-
nha gente mais que biita... Espia 
só... eu não sou contra e nem a fa-
vor e muito menos pelo contrário 
aos gay e meninas dos pezinhos 
ligeiramente grandões...E cada 

um dá cada o que sente bem e o que 
pode... Só não aceito a minoria que-
rer impor sobre a maioria... isso não... 
Mas o que estou querendo te dizer 
que quem desdenha quer comprar... 
O criador da cura gay e que pregava 
em todos os templos desse mundão 
sem porteira simplesmente cansou de 
ser homem e declarou que na verda-
de gosta mesmo é de homem e decla-
rou ser gay... E agora fazer o que com 
a pregação dele de que gay tem cura? 
Oh coisinha encapetada confusa.

Ué querem agora passagem de 
graça para desempregado?

Espia só minha gente mais que 
biita... todos vocês sabem que estou 
igual cadeado... fechadinho com to-
dos vocês e estou ao lado dos nos-
sos irmãozinhos brazuquinhas... mas 
também sou a favor de quem produz 
e que luta para sobreviver... Espia só... 
dar passagem de lotação para os ido-
sos... meia passagem para estudantes 
e deficientes está certo... está cer-
tíssimo e é mais do que justo... Mas 
agora querer dar passagem de graça 
para quem perdeu o emprego é um 
tiquinho demais... Eu sei que o de-
sempregado tem que sair para caçar 
emprego... mas e o seguro desempre-
go serve exatamente para isso... Sem 
abuso né não gente... Xô..

Médicos terá que fazer provas 
igual a da OAB?

Há... há... ha... agora sim que eu 
quero ver o que as faculdades estão 
ensinando de verdade... e estou di-
zendo isso com referencia às faculda-
des de medicinas que estão formando 
médicos a rodo... aos quilos iguais aos 
de jornalismo... sem nenhum critério 
e os formandos saem de lá sem saber 
exatamente como é que conseguiram 
o diploma... Agora foi criado uma nor-
ma federal que a partir do ano que 
vem todos os formandos de medicina 
terão que obrigatoriamente fazer uma 
prova igual à da OAB para poder exer-
cer... caso contrário terão que voltar 
para cursinho e estudar... Ta certo... e 
já deveriam ter essa exigência há mui-
tos anos... tinha salvo vidas.

Ué cadê a exigência 
do desfibrilador?

Há muitos anos a House do Povo 
que é conhecida mundialmente 
como Câmara Municipal tinha uma 
guerreira edil que era pau para toda 
obra e não tinha medo de nada e ti-
nha uma visão politica muito acima 
da média e estou falando de Fátima 
Pereira que sempre tinha um discurso 
forte e apresentava projetos legais e 
aplicáveis para melhorar as condições 
de vida de todos nós brazuquinhas... 
Ela conseguiu que fosse aprovado um 
projeto que obriga ter um desfibrila-
dor e uma pessoa que saiba mane-
jar em locais onde tiver mais de mil 
pessoas... Eu não estou vendo essa 
lei ser aplicada e um dia desses uma 
estudante passou e não tinha um e 
ela se foi.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gente 
adocicada feito dose de jiló... nesse 
momento eu estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capinado 
e deitando o cabelo... enfim tudo isso 
para te dize que estou indo embora 
mesmo e só volto amanhã se Deus 
quiser... e não adianta fazer pirraça ou 
macaquice que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira ne-
nhuma e por favor lembre- “Em Cris-
to somos mais do que vencedores.” 
Bíblia Sagrada... para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Os respon-
sáveis pela política de incentivo do 
homem do campo... Mas não estou 
falando dos ilegais e famigerados MST 
não... esses são terroristas urbanos de 
menor potencial...os trabalhadores 
de verdade e que produzem... estão 
completamente abandonado... Oh 
dó... tadinho... Xô coisa ruim... fora...

O Xonado do dia é – A equipe de 
assessores do mais combativo Edil da 
House do Povo conhecida mundial-
mente como Câmara Municipal Mar-
cos Nem...são pessoas joiadas... inteli-
gentes... educadas... e sem contar que 
nos recebe magistralmente bem e 
com um chazinho da hora... sucessos 
nobres e biitas guerreiras... Fui

Última

O Presidente da Câmara Muni-
cipal, Claudim da Prefeitura, (Ci-
dadania) disse que agora com toda 
verba disponibilizada e já com a 
licitação aberta as obras do Merca-
do Central já foi é ponto turístico 

da cidade e que sempre atraíram 
turistas e os moradores da cida-
de, mas que nos últimos anos têm 
sido completamente abandonado 
pelas administrações passadas e, 
que não se preocupam em fazer 

O prefeito Humberto Souto san-
cionou a Lei nº 5.374, que concede 
Título Declaratório de Utilidade 
Pública Municipal à Associação de 
Bombeiro Civil de Montes Claros. 
O projeto, de autoria do presiden-
te da Câmara Municipal de Montes 
Claros, vereador Cláudio Rodri-
gues, foi aprovado por unanimida-
de na Sessão Ordinária da Câmara 
da última terça-feira (19).

Cláudio Rodrigues explica que 
a Declaração de Utilidade Pública 
vai potencializar o trabalho da as-
sociação. “O trabalho do bombeiro 
civil é importantíssimo para o mu-
nicípio, pois contribui para a pre-

servação da vida em todas as suas 
formas, e é preciso apoiar, incenti-
var e fortalecer essa iniciativa, que 
é voluntária”, avalia. De acordo 
com o presidente, a concessão 
de Utilidade Pública possibilita à 
entidade firmar convênios com o 
Poder Público e reivindicar, nos 
órgãos competentes, isenção de 
contribuições destinadas à se-
guridade social e pagamento de 
taxas cobradas por cartórios. “O 
título também confere credibili-
dade para que a entidade possa 
ter acesso a verbas destinadas à 
continuidade do trabalho social 
e educativo, desenvolvido em 

prol do bem comum”, completa. 
A Associação de Bombeiro Civil 
de Montes Claros é uma organi-
zação não-governamental, sem 
fins lucrativos, criada em junho 
de 2019 com o objetivo de atuar 
em resposta a grandes desastres, 
em conformidade com os proto-
colos nacionais e internacionais, e 
também como ajuda humanitária 
para reconstrução de áreas afe-
tadas por desastres, na formação 
e capacitação técnica de voluntá-
rios, e na execução de atividades 
de bombeiros civil. 

O presidente Márcio Alexan-
dre Xavier, destaca que o título da 

Utilidade Pública vai fortalecer a 
associação e também a profissão 
de bombeiro civil. “Montes Claros 
possui mais de mil bombeiros ci-
vis formados, e temos um traba-
lho voluntário muito forte no mu-
nicípio, no combate a incêndios, 
no apoio a eventos públicos em 
áreas abertas, e também no apoio 
ao trabalho dos bombeiros mili-
tar. O título de Utilidade Pública 
vai possibilitar ampliar a proposta 
da associação, na formação, quali-
ficação e treinamento, com forma-
ção de equipes multidisciplinares, 
fortalecendo ainda mais esse tra-
balho voluntário”, explica.

VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem (PSD) 
disse que desde da legislatura pas-
sada defendia a implantação da 
Farmácia popular funcionando dia e 
noite para beneficiar principalmente 
os moradores da periferia e da zona 
rural defendendo como um dos 
seus primeiros projetos, a criação 
de uma Farmácia Popular Municipal 
que permanecesse aberta 24 horas, 
incluindo sábados, domingos e feria-
dos. Ele justificou o seu pedido ao 
secretario da Saúde dá administra-
ção passada, Geraldo Edson (hoje 
à dentista Dulce Pimenta) alegan-
do que as pessoas sofrem durante 
a noite e nos feriados e não tem o 
remédio, sendo que a maioria que 
busca ajuda nos postos de saúde são 
pessoas que não tem boas condições 
financeiras para poder comprar o re-
médio numa farmácia convencional. 
Marcos disse que se reunira com a 
secretaria Dulce Pimenta, uma vez 
que foi aprovada há quatro anos, dis-

se que teve vários casos onde pesso-
as necessitaram de remédio de uso 
continuo e como era sexta feira na 
parte da noite não conseguiram e só 
voltaram a ter acesso ao remédio na 
segunda feira e isso tem consequên-
cias á saúde da paciente, sem contar 
esse temo de carnaval. 

“Esse projeto foi aprovado desde 
da legislatura passada e nunca colo-
cada em pratica e por isso faço apelo 
ao prefeito, Humberto Souto e a se-
cretaria Dulce Pimenta para que co-
loque em prática o que todos os ve-
readores já aprovaram em plenário. 
Espero ser atendido e que tenhamos 
a tão sonhada farmácia aberta todo o 
tempo para atender as necessidades 
da população”.

O parlamentar disse ainda que 
na apresentação do requerimento, 
vários colegas foram à tribuna apoiar 
o pedido do parlamentar; que faz 
parte da bancada ruralista. “Eu sou 
representante do trabalhador a terra 
e vivo na zona rural e sei das difi-
culdades que enfrentamos quando 

ASCOM/ CÂMARA

Aprovada na Câmara por 398 
votos a 77, há 52 dias, a reforma do 
Imposto de Renda (IR) continua na 
gaveta do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. Nada de muito 
polêmico contém o projeto, mas o 
cativeiro em que se encontra tem 
a ver com a previsão de cobrança 
de IR sobre lucros e dividendos 
de grandes empresas. Senadores 
jovens, eleitos sem gastar grandes 
somas, revelaram a esta coluna que 
são os suplentes, que bancam cam-
panhas dos titulares, quem barram 
a reforma. Além de suplentes, há 
também senadores milionários no 
mandato. O projeto engavetado 
prevê que lucros e dividendos pa-
garão 20% de Imposto de Renda na 
fonte, mas não fundos de investi-
mento em ações. Imposto de Ren-
da da Pessoa Jurídica (IRPJ) será 

reduzido de 15% para 8%, mas isso 
não foi suficiente para agradar os 
muito ricos. A Correção a faixa de 
isenção da tabela do IR, definida 
na reforma, é a maior desde o Pla-
no Real, com redução significativa 
do imposto devido e, acordo com 
a reforma, que não agrada aos mais 
ricos, cerca de 16 milhões de bra-
sileiros (metade dos declarantes) 
ficariam isentos. Brasil aplica 10 
milhões de doses por semana Pla-
no Nacional de Imunização (PNI) 
mantém a marca expressiva de 
mais de 10 milhões de doses apli-
cadas por semana, desde julho. Em 
números, o Brasil aplicou 166,1 
milhões de doses em 114 dias, o 
que mostra a capacidade logística e 
eficiência indiscutíveis do Sistema 
Único de Saúde (SUS) de realizar 
grandes campanhas. São quatro 

chegamos aqui para conseguir um 
remédio e se chegamos fora do ho-
rário comercial, voltamos para casa 
sem o remédio”, disse. 

Ao terminar, Marcos pediu e 
outros parlamentares fizeram coro 
apoio ao projeto que já foi aprovado 

por todos, que prometeram também 
cobrar a instalação da farmácia o 
mais rápido possível. Marcos disse 
que a secretária mostrou boa vonta-
de e que agora espera a instalação da 
farmácia que beneficiara toda popu-
lação, principalmente da zona rural. 

DIVULGAÇÃO
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meses seguidos em que vacinamos 
equivalente a um Israel inteiro por 
semana. Comparando com o nos-

so vizinho Chile, é como se toda a 
população do país fosse imunizada 
com duas doses em apenas 26 dias.

uma obra de qualidade para vol-
tar a atrair as pessoas para fazer 
compra. O parlamentar disse que 
Humberto Souto tomou a decisão 
de começar a obra tão esperada e 
desejada pela população e agora 
com licitação será chamada cons-
trutora responsável pela obra, 
Caixa Econômica e a secretaria res-
ponsável para dar uma resposta á 
população. “O mercado hoje é um 
local de perigo e para se ter uma 
ideia do grave problema de saúde 
que se constituiu aquele local, 72% 
das pessoas que trabalham naque-
le local tiveram dengue, pois lá 
existem seis grandes caixas d’água 
que a prefeitura não se preocupou 
de colocar sequer uma tampa para 
evitar a procriação do mosquito 
Aedes aegypti. Eles exigem isso 
da população, mas deveriam dar 

o exemplo. Se a vigilância sanitá-
ria for ao Mercado, com certeza 
vai interditar, pois está sujo, mal 
cuidado e pouco fiscalizado. Não 
dá para ficar como está e nós le-
gisladores querem saber quem são 
os responsáveis pelo serviço não 
andar e por estar naquele com-
pleto estado de abandono.” Disse 
ainda o parlamentar representan-
tes dos comerciantes do Mercado, 
população e a Câmara; “o povo 
tem o direito de saber o que anda 
acontecendo, pois é preciso que a 
prefeitura dê agilidade ao serviço 
em favor da população, sem contar 
com o telhado mal feito que “co-
zinha os produtos trazendo graves 
prejuízos. Nem banheiro tem e é 
um estado de abandono total e 
algo precisa ser feito imediatamen-
te”. ( VS)



Montes Claros,  segunda-feira 25.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

4 Justiça/ RegiOnal

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Gilson Soares Lemes rece-
beu apelo para a criação de mais 
uma Vara Judicial na comarca de 
Januária, tendo em vista o grande 
número de processos distribuídos. 
O TJMG está estudando a possibi-
lidade de instalação de novas varas 
em algumas comarcas do Estado”, 
anunciou o presidente. Ele afir-
mou ainda que, além das análises 
em andamento, o planejamento 
estratégico para 2022 está sendo 
finalizado e deve prever o atendi-
mento de pedidos feitos por várias 

comarcas. O presidente ressaltou 
a importância da visita à região, 
oportunidade de conhecer a reali-
dade local e de dialogar. “Quere-
mos que magistrados e servidores 
desenvolvam esse sentido de per-
tencimento. Atuamos juntos, sem-
pre procurando distribuir Justiça e 
desempenhar da melhor forma o 
nosso trabalho.”

O presidente visitou, na sex-
ta-feira a Comarca de Januária, 
no Norte de Minas. A visita foi 
acompanhada pela presidente do 
Núcleo de Voluntariado, desem-
bargadora Maria Luíza de Marilac, 

pelo superintendente de Obras do 
TJMG, desembargador Sérgio An-
dré da Fonseca Xavier, pelo desem-
bargador Jaubert Carneiro Jaques, 
natural do município, e pelo de-
sembargador José Eustáquio Lucas 
Pereira, que foi juiz em Januária. 
Durante a visita ao fórum local, o 
presidente do TJMG se reuniu com 
magistrados de Januária e de Mon-
tes Claros, com servidores e com o 
presidente da Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB) – subseção Ja-
nuária, advogado Marcelo Correa 
Gonzaga. A primeira reunião foi 
feita com os juízes Daniel Henri-

que Souto Costa, diretor do Foro 
de Januária e magistrado na 1ª Vara 
Cível, Criminal e de Execuções Pe-
nais; André de Melo Silva, da 2ª 
Vara Cível, Criminal e da Infância 
e da Juventude de Januária; Nilton 
José Gomes Júnior, substituto na 
3ª Vara Cível de Montes Claros, 
comarca de onde também vieram 
os magistrados Evandro Cangussu 
Melo, da 5ª Vara Cível, e Francisco 
Lacerda de Figueiredo, da 2ª Vara 
Empresarial e de Fazenda Pública.

Nos encontros de trabalho, o 
presidente falou dos esforços do 
TJMG para garantir condições de 

trabalho adequadas, sempre com 
vistas a uma prestação jurisdicio-
nal cada vez mais célere e efetiva. 
Ele também ouviu os participan-
tes, que falaram de necessidades 
e fizeram apontamentos para o 
aperfeiçoamento das atividades. O 
presidente ressaltou a importância 
da visita à região, oportunidade 
de conhecer a realidade local e de 
dialogar. “Queremos que magistra-
dos e servidores desenvolvam esse 
sentido de pertencimento. Atua-
mos juntos, sempre procurando 
distribuir Justiça e desempenhar 
da melhor forma o nosso traba-

lho.”
O presidente Gilson Soares 

Lemes e os desembargadores tam-
bém visitaram as dependências da 
OAB na Comarca, em um prédio 
vizinho ao fórum. Na visita, os ma-
gistrados conheceram a estrutura 
local que atende os advogados, 
inclusive com auditório e sala para 
a realização de videoconferências. 
Os juízes Daniel Henrique Souto 
Costa e André de Melo Silva acom-
panharam a visita, bem como o ir-
mão do presidente Gilson Soares 
Lemes, Gelson Soares Lemes. (Por-
tal TJMG)

TJMG recebe apelo para criar mais 
uma vara judicial em Januária

Pirapora realiza momento de beleza para 
servidoras da Saúde

Cimams pede ao TCE-MG ‘orientação e não 
punição’
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A Secretaria Municipal de Saúde 
de Pirapora realizou uma manhã 
voltada para autoestima, prepara-
da para as funcionárias da SESAU. 
A ação foi vinculada ao “Outubro 
Rosa” e contou com a palestra da 
enfermeira, Talita Aquino e o mo-
mento de beleza com a equipe 
da Mary Kay. Estavam presentes o 
secretário de Saúde, Rafael Lana e 
a vereadora, Shirley Ferreira. O se-
cretário de saúde, Rafael Lana falou 
sobre a importância de valorizar as 
mulheres guerreiras, competentes 
e dedicadas da saúde de Pirapora e 
agradeceu pelo trabalho realizado 
por todas.

IDOSOS - A vice-prefeita e se-
cretária municipal da Família e 
Políticas Sociais, Anamaria Burle, 
acompanhada da gerente adminis-
trativa Cíntia Winders participaram 
de um encontro técnico sobre a im-
portância de politicas públicas em 
favor da pessoa idosa. O encontro 
foi promovido pela Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene (Amams) e contou com 
a presença do Secretário Nacio-
nal das Políticas Públicas para os 
Idosos, Antônio Costa que frisou 
a importância dos municípios do 
Norte de Minas aderirem ao pacto 
Nacional dos Idosos. A secretária 

da Família e Políticas Sociais de 
Pirapora Anamaria Burle, falou 
sobre a importância de participar 
desse encontro. “Nossa população 
de idosos está crescendo a cada 
dia, aumentando a nossa respon-
sabilidade de pensar e planejar 
politicas públicas eficientes. Que-
remos não apenas acolhe-los, mas 
capacitá-los para um estilo de vida 
saudável e produtivo com a garan-
tia dos seus direitos. Nosso prefei-
to Alex César assinou o pacto do 
Idoso e estamos bem adiantados 
nas ações que servirão de base 
para o desenvolvimento das nos-
sas ações”, disse.

“Orientação e não punição.” 
Com essas palavras, o presiden-
te do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), Valmir Morais 
de Sá, prefeito de Patis, abriu os 
trabalhos na sexta-feira (22), no 
Seminário “Gestão Pública Legal 
e Eficiente”, quando destacou a 
importância da aproximação e da 
parceria com o Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas Gerais, no 
repasse de forma didática, através 
dos seus técnicos, as informações 
necessárias sobre as mudanças 
ocorridas na Lei de Responsabili-
dade Fiscal, Fundeb e outras.

Neste evento que reuniu pre-

feitos, controladores internos, 
e secretários de Educação de 76 
cidades que fazem parte do Ci-
mams, o dirigente municipalista 
relatou que por falta de informa-
ções, muitos prefeitos, principal-
mente os de primeiro mandato, na 
intenção de fazer o melhor para 
os seus munícipes eram punidos 
em relação aos gastos. “Com esta 
aproximação com o Ministério Pú-
blico e recebendo as orientações 
necessárias, estamos mais seguros 
em relação aos gastos das nossas 
administrações, sem ter que ser 
interpelados judicialmente”, co-
mentou.

Ainda segundo Morais, “o 

Cimams foi uma importante fer-
ramenta criada para ajudar os 
gestores municipais que sempre 
sofreram antes da sua criação, 
com os custos e a morosidade dos 
processos licitatórios. Isto quando 
não éramos colocados como sus-
peitos de favorecer um ou outro 
concorrente. Com o Consórcio 
esta dor de cabeça dos prefeitos 
acabou, pois o processo é todo 
feito dentro da maior lisura e 
transparência, acompanhado pe-
los órgãos de controle, e sempre 
buscando o menor preço, além de 
proporcionar uma grande econo-
mia aos cofres públicos”, assina-
lou. Sobre os controladores inter-

nos, o presidente Valmir Morais 
fez questão de fazer um destaque 
sobre a inserção deste profissional 
na gestão pública, pois tem ajuda-
do sobremaneira no bom funcio-
namento das administrações.

O diretor-geral do TCE-MG, 
Marconi Augusto Fernandes de 
Castro Braga, disse que o Tribunal 
tem atuado sempre com a inten-
ção de orientar e acompanhar as 
mudanças. “Essas ações pedagógi-
cas do TCE seguem o caminho de 
controle nas áreas administrativas, 
através de orientação, correção e 
punição, se for o caso. As mudan-
ças trazem dificuldades para os 
gestores e para os órgãos de con-

trole, principalmente neste perío-
do de pandemia. Por isso, estamos 
aqui para ouvir e repassar infor-
mações sobre alguns pontos que 
ainda estão provocando polêmi-
cas, mas que o Tribunal de Contas 
está atento e procurará resolver”, 
explicou.

A promotora de Justiça da Co-
ordenadoria de Defesa do Patri-
mônio Público e da Ordem Tribu-
tária do Norte de Minas, Danielle 
Cristina Barral de Queiroz, disse 
que o controle interno integra a 
estrutura organizacional da ad-
ministração, tendo por função 
acompanhar a execução dos atos 
e apontar em caráter sugestivo, 

preventivo, ou corretivamente as 
ações a serem desempenhadas, 
avaliando a legitimidade, legali-
dade e economicidade das ações. 
Disse ainda, que o controlador 
interno deve comprovar a legali-
dade dos atos da administração, 
de acordo com a Lei de Responsa-
bilidade Fiscal.

Fez um destaque sobre a par-
ticipação do Cimams em trazer à 
tona importantes temas da gestão 
pública, ajudando o Ministério 
Público na aproximação junto aos 
municípios, com informações es-
senciais e que garantirão gestões 
públicas mais eficientes e seguras. 
(ARTUR JUNIOR – Colaborador)
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LÚCIO BEMQUERER

Morre fundador do 
presépio de Grão Mogol

Seminário discute 
negros em reitorias 
universitárias

JABS comemora 
oito anos com 120 
adolescentes atendidos

Verbas do FIA são aplicados em dois projetos de 
Montes Claros

Sisema ComCiência apresenta projeto de 
saneamento ganhador de Prêmio Internacional
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Foi enterrado no sábado (23), 
em Montes Claros o corpo do so-
ciólogo e economista Lúcio Marcos 
Bemquerer. O empresário de aos 
83 anos deixou um importante le-
gado para todo o Norte de Minas. 
Ele fundou em 2011, o maior pre-
sépio natural a céu aberto do mun-
do, em uma área de 3,6 mil metros 
quadrados. 

Sócio de diversos negócios, 
Bemquerer presidiu a Associação 

Comercial e Empresarial de Minas 
Gerais (ACMinas) entre 1991 e 
1994. Foi também presidente da Fe-
deração das Associações Comerciais 
do estado (Federaminas). Ele tam-
bém compôs o Fórum de Líderes 
Empresariais da Gazeta Mercantil, 
um dos mais reconhecidos jornais 
econômicos do Brasil.

A Associação Comercial e Em-
presarial de Minas Gerais divulgou 
nota de luto pela morte de Lúcio 
Bemquerer. Assinado pelo presi-
dente da entidade, José Anchieta da 

Silva, disse que “a ACMinas perde o 
convívio com um ser humano  que 
marcou a história dessa entidade ao 
defender suas convicções e abaliza-
das proposições. Rogamos a Deus 
que o acolha e dê o necessário con-
forto aos corações daqueles que ti-
veram o privilegio de conviver com 
ele. Que a família receba nossos 
mais sinceros votos de condolên-
cias”, disse.

A nota destaca ainda que Lúcio 
Bemquerer foi presidente da insti-
tuição “em momento de significa-

tivas turbulências políticas. Dentre 
os legados, que são inúmeros, criou 
o Café Parlamentar em 1993, espa-
ço privilegiado para debates livres, 
abertos e democráticos sobre ques-
tões relevantes para nossa Capital, 
o Estado de Minas e o Brasil. Pro-
pôs e liderou campanhas nacionais, 
em particular contra a corrupção 
dos Poderes Públicos. Dele registro 
a saudação de esperança, em 1991, 
com a posse de Itamar Franco na 
Presidência da República”, finalizou 
a nota.

GIRLENO ALENCAR

Hoje (25), a partir das 19h, será 
o quarto encontro do Seminário 
Negras Reitorias, que terá o IFNMG 
como anfitrião. O Seminário tem 
como tema “gestão de Instituições 
de Ensino Superior e Ações Afir-
mativas: Perspectivas de Reitoras/es 
Negras/os”, e é uma iniciativa dos 
reitores e reitoras negros(as) com 
apoio da Associação Brasileira de 
Pesquisadores/as Negros/as (ABPN). 
O evento será transmitido ao vivo 
no canal do Youtube do Instituto 

Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG),

A programação do Seminário 
terá um breve histórico da políti-
ca de ações afirmativas no IFNMG, 
resumo com algumas ações dos 
Núcleos de Estudos, Pesquisa e Ex-
tensão Afro- Brasileiros e Indígenas 
(NEABIs) nos campi do IFNMG; 
depoimentos de dois estudantes e 
a apresentação de duas pesquisas 
sobre relações étnicos raciais por 
pesquisadores do IFNMG. O Norte 
de Minas tem dois rwtotes da raça 
negra. O padre Antonio Avilmar, da 

Unimontes e Maria Joaquina, do 
IFNMG.

O Seminário já foi sediado pela 
Universidade Federal do Sul da 
Bahia (UFSB), pela Universidade 
Estadual da Zona Oeste/RJ (UEZO), 
pela Universidade Federal do Pam-
pa - RS (Unipampa) e agora chega 
ao IFNMG. Além dessas instituições, 
também faz parte da iniciativa cole-
tiva e ainda vão receber o seminário, 
a Universidade Federal de São João 
del-Rei (UFSj), a Universidade Fede-
ral de Rondônia (UNIR), a Universi-
dade Federal de Sergipe (UFS) e o 

Instituto Federal da Bahia (IFBA). 
A Associação Brasileira de Pesqui-
sadores/as Negros/as (ABPN) é uma 
organização sem fins lucrativos e 
apartidária, que se destina à defesa 
da pesquisa acadêmico-científica e/
ou espaços afins realizada priori-
tariamente por pesquisadores/as 
negros/as, sobre temas de interesse 
direto das populações negras no 
Brasil e de todos os demais temas 
pertinentes à construção e à amplia-
ção do conhecimento humano e, 
igualmente, ao desenvolvimento so-
ciopolítico e cultural da sociedade.

O projeto Social Jovens e Ado-
lescentes em Busca da Superação 
( JABS) comemorou na noite de sá-
bado (23), os seus anos de criação, 
em evento realizado na Igreja Videi-
ra, com apresentação da banda da 
Polícia Militar, show musical, dança 
e diversas atividades. Criado em 14 
de outubro, o JABS é um dos prin-
cipais corais da cidade. A coorde-

nadora Josemeire Freitas destacou 
que tem cumprido o seu papel so-
cial, de manterem os adolescentes 
em atividades musicais, culturais e 
sociais. Ela lembra que há um ano 
temia que o projeto paralisasse as 
atividades, por falta de recursos fi-
nanceiros, mas tudo mudou, com 
as novas parcerias. Atualmente são 
aproximadamente 120 jovens que 

fazem musica e dança.
Criado no bairro Santa Rita, o 

JABS passou muitas dificuldades, 
por causa da falta de espaço para fa-
zer os ensaios. Josemary explica que 
junto com o irmão Josias Freitas, 
tem expandido a atuação do grupo, 
que inclusive realizou campanhas 
sociais na cidade de Bocaiuva, para 
mais de 500 crianças carentes. (GA)

Os recursos do Fundo Muni-
cipal da Infância e Adolescência 
(FIA) serão aplicados nos pro-
jetos ‘Adolescentes trilhando o 
desenvolvimento em busca de 
qualificação profissional’, da 
Associação de Resgate da Digni-
dade Humana Providência Divi-
na e “Conforto para Crianças e 

Adolescentes II” que tem como 
objetivo geral adequar o espaço 
físico da casa da Juventude São 
Luiz Gonzaga. O secretário muni-
cipal de Desenvolvimento Social, 
Aurindo José Ribeiro, publicou a 
prorrogação da vigência original 
do Termo de Fomento 55/2021, 
decorrente da Dispensa do Mar-

co Regulatório nº21/ 2021, que 
tem por objeto o repasse dos 
recursos provenientes do Fundo 
Municipal da Infância e Adoles-
cência FIA, para execução do 
projeto “Adolescentes trilhando 
o desenvolvimento em busca de 
qualificação profissional’’ que 
tem como objetivo geral ofertar 

a qualificação profissional para 
15 adolescentes, no Município 
de Montes Claros e adjacentes, 
no contra turno escolar, promo-
vendo o desenvolvimento de ha-
bilidades, formação moral e ética, 
conforme estabelecido no plano 
de trabalho.

No Termo de Fomento 

52/2021, decorrente da Dispen-
sa do Marco Regulatório nº15/ 
2021, que tem por objeto o re-
passe dos recursos provenientes 
do Fundo Municipal da Infância e 
Adolescência FIA, para execução 
do projeto “Conforto para Crian-
ças e Adolescentes II” que tem 
como objetivo geral adequar o 

espaço físico da casa da Juventu-
de São Luiz Gonzaga executando 
a reforma do telhado do espaço 
multiuso para reuniões e pales-
tras para crianças e adolescentes 
atendidos pela Entidade, con-
forme estabelecido no plano de 
trabalho, prorroga-se até 31 de 
dezembro de 2021. (GA)

O Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos (Si-
sema) apresentou, na tarde dessa 
quinta-feira (21/10), a 12ª edição 
do Sisema ComCiência com o 
tema: “IFMG Forward – Engenha-
ria, saneamento e sociedade — 
uma trajetória de Santa Luzia até o 
México”, apresentado pelo profes-
sor do Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia de Minas 
Gerais (IFMG) — Campus Santa 
Luzia, Daniel Augusto de Miranda. 

Em sua apresentação, Daniel 
tratou do trabalho desenvolvido 
em parcerias com alunos do curso 
de engenharia civil cujo objeto foi 
a criação de tecnologias para pro-

mover o saneamento básico em 
três comunidades de Santa Luzia, 
na região conhecida como Izido-
ra — as ocupações Vitória, Helena 
Greco e Rosa Leão.

Ele explicou que o assentamen-
to informal está inserido na bacia 
hidrográfica Izidora e possui cerca 
de 30 mil habitantes, os quais sem 
acesso ao saneamento visto que o 
território não tem regularização 
fundiária. “A área tem grandes ero-
sões e falta estrutura como esgoto 
tratado”, disse.

 
SOLUÇÕES SUSTENTÁVEIS

 
O projeto apresentado propõe 

soluções ecológicas para o trata-
mento de efluentes por meio do 
sistema Tevap, tanques de evapo-
transpiração e pelo sistema círculo 
das bananeiras, uma tecnologia 
apropriada para destinação das 
águas cinzas provenientes da cozi-
nha, lavagem de roupas e banho. É 
construída uma bacia escavada no 
entorno da área onde se cultiva as 
bananeiras, plantas com altas taxas 
de evapotranspiração. O sistema é 
ideal para reuso da água.

Como uma alternativa para 
o tratamento de esgoto poderia 
proporcionar uma melhoria na 
qualidade de vida dos ocupantes 
do Izidora, o projeto, que con-

correu com outras 169 propostas 
de países da América Latina e do 
Caribe, foi premiado no evento in-
ternacional E-Hackathon em Água, 
Saneamento e Higiene, no México, 
promovido pelo Banco Internacio-
nal de Desenvolvimento (BID), em 
setembro de 2020.

O professor ressaltou também 
que não se pode pensar no assen-
tamento informal como invasores, 
mas como uma comunidade que 
quer se integrar ao espaço sem 
causar impacto ambiental. “Essas 
comunidades têm a preocupação 
de não destruir, apenas não têm 
condições financeiras de imple-
mentar essas medidas”, disse.

Além disso, ele disse ver as co-
munidades como um grande labo-
ratório, uma forma de construir 
uma comunidade completamente 
diferente, com soluções que res-
peitem a natureza.

 
NOVAS COMUNIDADES

 
O próximo passo é a criação 

de uma startup como modelo de 
negócio para desenvolver solu-
ções de saneamento não conven-
cionais baseados na natureza e 
estabelecer parcerias com prefei-
turas, ONGs e investidores para 
expansão em novas comunidades, 
incluindo as rurais, além de tra-

zer outras propostas de serviços. 
“Temos necessidade de interagir 
com investidores que viabilizem 
nossas ideias, e daremos capacita-
ção com suporte técnico e apre-
sentação de soluções não con-
vencionais baseadas na natureza”, 
ressaltou.

A apresentação e mediação 
do evento foi realizada pelo ana-
lista ambiental da Assessoria de 
Programas, Projetos e Pesquisas 
em Recursos Hídricos do Institu-
to Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), Alexandre Magrineli, com 
transmissão pela plataforma Meio 
Ambiente Minas Gerais no Youtu-
be. (Portal Sisema)
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Corpo de Bombeiros e a Defesa Civil estiveram no local neste domingo fazendo vistorias da estrutura

6 cidade

Ceanorte faz alterações na 
comercialização de alimentos de 
hoje

Arquidiocese arrecada recursos no 
Dia Mundial das Missões

Montes Claros financia a construção de 
centenas de barraginhas

Ponte em Santa Rita 
Rural é concluída
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Em virtude das chuvas que caí-
ram em Montes Claros na sexta-fei-
ra (22), a administração da Ceanor-
te informa aos produtores rurais, 
feirantes, comerciantes, lojistas e 
demais usuários da central, que a 

feira desta segunda-feira será reali-
zada com algumas alterações.

De acordo com o comunicado 
emitido, as medidas levam em con-
sideração “os danos causados nas 
estruturas metálicas dos galpões 
pelas fortes chuvas desta sexta-
-feira, a Defesa Civil e o Corpo de 

Bombeiros realizaram vistoria no 
local na manhã desse domingo 
24/10/2021 e foi necessário interdi-
tar parcialmente o galpão 02, onde 
acontecem as feiras das segundas-
-feiras”, destaca o comunicado.

Ainda segundo a administração 
da Ceanorte, “Com isso, será neces-

sário contar com a compreensão e 
colaboração de todos para realizar 
a feira com segurança. Os usuários 
das pedras no espaço interditado 
poderão usar o galpão 01 (galpão 
mais antigo). Os funcionários da 
Ceanorte estarão à disposição para 
ajudar na acomodação de todos os 

feirantes e realizarem as adequa-
ções necessárias”, destaca.

O comunicado finaliza desta-
cando o empenho do Município 
em resolver a situação de maneira 
segura. “Já foram realizados vários 
reparos e manutenções de emer-
gência, porém ainda se tem muito 

a ser feito, o prefeito Humberto 
Souto, o secretário de agricultura 
Osmani Barbosa e toda a nossa 
equipe, estão empenhados em rea-
lizar todas as intervenções necessá-
rias para garantir o funcionamento 
seguro da Ceanorte nos próximos 
dias”

GIRLENO ALENCAR

A Arquidiocese de Montes Cla-
ros realizou ontem (24), o Dia 
Mundial das Missões, quando faz 
a coleta missionária para o susten-

to das missões da Igreja. O valor 
arrecadado em cada diocese é re-
passado integralmente às Pontifí-
cias Obras Missionárias (POM) que 
assim distribui: 80% são enviados 
à Congregação para Evangelização 

dos Povos, para repasse a Igrejas 
mais pobres; enquanto 20% ficam 
no Brasil, sendo 16% administrado 
pelas POM, 2% doados ao Centro 
Cultural Missionário (CCM) e os 
outros 2% à Comissão Episcopal 

Com o intuito de melhorar a 
qualidade de vida nas comunida-
des, com foco na captação e ma-
nejo da água de chuva, tanto para 
o consumo humano quanto para a 
produção de alimentos saudáveis, 
a Prefeitura de Montes Claros libe-
rou mais de R$ 500 mil reais, pro-
venientes do Fundo Único de Meio 
Ambiente (FAMMA), para financiar 
a construção de barraginhas, bar-
ramentos e sistemas de captação 
de água de chuvas. Estão sendo 

fomentados 32 projetos, aprova-
dos no chamamento público do 
Conselho Municipal de Defesa do 
Meio Ambiente e Recursos Renová-
veis de Montes Claros (Codema).

Com os recursos, diversas famí-
lias de dezenas associações urba-
nas e rurais estão sendo beneficia-
das. “A construção de barraginhas 
é importante, pois, além de captar 
enxurradas, proporciona a infiltra-
ção da água das chuvas no terreno, 
reabastecendo os lençóis freáticos, 

consequentemente abastecendo 
as nascentes; e ainda controla 
erosões”, explicou o secretário 
municipal de Agricultura e Abaste-
cimento de Montes Claros, Osmani 
Barbosa.

Segundo o secretário, as asso-
ciações comunitárias rurais de São 
João II, Riachinho, Mato Verde e 
Rio do Sítio já construíram as 98 
barraginhas que foram acordadas, 
e as demais associações benefi-
ciadas deverão concluir suas bar-

raginhas nas próximas semanas. 
“O Fundo Ambiental vem contri-
buindo e muito com a natureza 
e melhorando a vida de milhares 
de famílias. Nos últimos anos, a 
Prefeitura destinou mais de R$ 1,2 
milhão para dezenas de entidades 
e associações, gerando emprego 
e renda e preservando o meio 
ambiente”, informou o secretário 
municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Soter 
Magno. (Ascom PMMC)

Para garantir o escoamento da produ-
ção, bem como o transporte escolar e a mo-
bilidade, a Prefeitura de Montes Claros con-
cluiu, nesta semana, a reforma da ponte de 
madeira que dá acesso à comunidade rural 
de Santa Rita, melhorando sua acessibilida-
de. Segundo o secretário municipal de Agri-
cultura e Abastecimento, Osmani Barbosa, 
a Prefeitura de Montes Claros vem intensi-

ficando as reformas de estradas, pontes e 
mata-burros.

“Por determinação do prefeito Humber-
to Souto, já foram construídos e reforma-
dos centenas de mata-burros e dezenas de 
pontes, caso desta ponte da comunidade de 
Santa Rita Rural, que estava bastante dete-
riorada e foi totalmente revitalizada”, infor-
mou o secretário. (Ascom PMMC)

Pastoral Missionária da CNBB.
A Arquidiocese de Montes Cla-

ros arrecadou, em 2019, o total 
de R$ 48.299,19 e, em 2020, R$ 
47.113,11. O arcebispo dom Joao 
Justino Medeiros exortou a todos 
os fiéis – leigos e leigas, consagra-
dos e consagradas, diáconos e pa-
dres – a prepararmos nossa oferta 
pessoal, expressão concreta do 
“zelo missionário”. Somos muito 
agradecidos a toda a comunidade 
católica que se une ao Papa Fran-
cisco e apoia o seu ministério, 
especialmente na tarefa missio-
nária de colaborar com as igrejas 
mais pobres, em diferentes partes 
do mundo. Com nossa oferta nos 
unimos ao Santo Padre, que acom-
panha com atenção as igrejas mais 
pobres e sofridas. Mais uma vez, 
com sensibilidade missionária, va-
mos cooperar generosamente.

O arcebispo afirma que “o en-
contro com Jesus Cristo é o marco 
da fé. A pessoa que o encontra e 
que acolhe seu evangelho torna-se 
discípulo e, por sua vida e suas pa-

lavras, passa a anunciá-lo aos ou-
tros. O Documento de Aparecida 
(nº 278) evidenciou esse processo 
com os seguintes passos: o encon-
tro com Jesus Cristo, a conversão, 
o discipulado, a comunhão e a 
missão. O evangelho nos apresen-
ta alguns episódios paradigmáti-
cos desse processo. Entre eles, o 
encontro da mulher samaritana 
com Jesus, narrado por São João, 
é icônico”.

“A história de fé de cada um de 
nós não teria acontecido sem que, 
anteriormente, homens e mulhe-
res, imbuídos de sensibilidade mis-
sionária, anunciassem o evangelho, 
testemunhassem seu amor a Cristo 
e à Igreja, fundassem comunidades, 
catequizassem e construíssem igre-
jas. É certo que a fé é uma resposta 
pessoal, mas sem o anúncio, como 
chegaríamos ao encontro? Sem o 
encontro, como poderíamos seguir 
o Senhor? Somos cristãos e somos 
Igreja como resultado da missão, 
cujo protagonista é sempre o Espí-
rito Santo. E a Igreja vive da missão. 

Ela é missão. Em toda a sua história, 
a chama da fé foi alimentada pela 
ação missionária, ainda que em 
cada tempo a missão tenha assu-
mido matizes diferentes”.

Finaliza explicando que “a 
missão sempre contou com a co-
operação material, expressa de 
muitos modos. Jesus já predissera 
a generosidade de quem ofertaria 
um copo d’água fria aos seus (cf. 
Mt 10, 42). Orientou os discípu-
los para a sobriedade (cf. Lc 10, 
2-9). Ele mesmo contou com a 
ajuda de algumas mulheres que 
o seguiam (cf. Lc 8,3). Peregrina 
na história, a Igreja não vive sem 
essas expressões de cooperação, 
que nas comunidades se expres-
sam de modos diversos. Entre 
elas, o dízimo ganha o destaque 
por ser uma oferta pessoal regular 
e com senso de pertença. Mas a 
Igreja, desde os tempos apostóli-
cos (cf. 2Cor 8-9), recorre às cole-
tas como modo de sensibilizar os 
seus membros e recolher recursos 
para determinados fins.



Montes Claros, segunda-feira 25.10.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Moc cria grupos de educação em 
saúde nas escolas municipais

7saúde

Montes Claros é o primeiro mu-
nicípio do Norte de Minas que ade-
riu à Política de Descentralização do 
Componente Especializado da As-
sistência Farmacêutica, coordenada 
pela Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG). A habi-
litação foi formalizada no Sistema 
de Gerenciamento de Resoluções 
Estaduais de Saúde (SiG-RES). A 
coordenadora de Assistência Far-
macêutica da SRS, Cynthia Antunes 
Barbosa explica que com a habilita-
ção do município, a partir de 3 de 
novembro cerca de 2.000 usuários 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
passarão a receber medicamentos 
na Farmácia Integrada mantida pela 
Secretaria Municipal de Saúde, se-
diada na Rua Cassimiro de Abreu, 
76, bairro Cândida Câmara. O nú-
mero do telefone da farmácia é (38) 
3221-4486.

 “Com a implementação da Polí-
tica de Descentralização do Compo-

nente Especializado da Assistência 
Farmacêutica o objetivo da SES-MG 
é ampliar e qualificar o acesso aos 
medicamentos, contribuindo com a 
promoção do uso racional e a inte-
gralidade da atenção à saúde”, frisa 
Cynthia Barbosa. Para adesão dos 
municípios serão abertos ciclos de 
habilitação no início de cada qua-
drimestre. O município interessado 
deverá encaminhar solicitação, via 
ofício, à Superintendência Regional 
de Saúde informando o endereço 
das farmácias municipais e cópia do 
registro de classe do farmacêutico 
responsável técnico.

Os repasses do incentivo finan-
ceiro serão condicionados à assina-
tura de termo de compromisso no 
SiG-RES e serão liberados quadri-
mestralmente do Fundo Estadual 
de Saúde diretamente aos fundos 
municipais de saúde. Para aderir 
à Política de Descentralização do 
Componente Especializado da Assis-

tência Farmacêutica os municípios 
deverão cumprir critérios obrigató-
rios: garantir, no mínimo, um pro-
fissional farmacêutico devidamente 
registrado no Conselho Regional 
de Farmácia, para atuação no local 
onde for feita a dispensação dos 
medicamentos; possuir, no mínimo, 
um computador com conexão está-
vel à internet e uma impressora com 
função de digitalização; possuir sis-
tema de monitoramento de tempe-
ratura das câmaras de conservação 
de medicamentos e um gerador de 
energia ou plano de contingências 
prevendo ações de controle, pre-
venção e correção para variações de 
temperatura; possuir armário exclu-
sivo para armazenamento de medi-
camentos sujeitos a controle espe-
cial e possuir sistema de segurança 
eletrônica ou vigilante nos locais de 
armazenamento de medicamentos 
durante o período da noite, finais 
de semana e feriados. (GA)

O Governo de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-MG), iniciou a distribui-
ção, em 21/10, de 183 mil doses de 
vacinas contra covid-19 da AstraZe-
neca, referentes a parte do 60º lote 
enviado pelo Ministério da Saúde. 
Outras 191.762 doses de Pfizer, do 
59º lote, começaram a ser distribu-
ídas na quarta-feira (20/10) para as 
Unidades Regionais de Saúde. O 
transporte vem sendo feito por vias 
terrestre e aérea.

A SES-MG informa que o imuni-
zante da AstraZeneca será utilizado 
para completar o esquema vacinal 
(D2) de 1,8% de pessoas de 50 a 
54 anos, para 3% de pessoas de 45 
anos, para 12% de trabalhadores da 
indústria e para 13% de caminho-
neiros de municípios com popula-
ção superior a 100 mil habitantes, 
na 35ª remessa de distribuição.

Já as doses de Pfizer serão des-
tinadas para continuar a vacinação 
(D1) para 1,5% dos adolescentes 

de 12 a 17 anos de idade, e para 
a segunda dose (D2) de 5,8% das 
pessoas de 40 a 44 anos, referentes 
à 40ª pauta de distribuição, e 8% 
(aproximadamente) de pessoas de 
40 a 44 anos, referentes à 41ª pauta 
de distribuição (1ª parte).

COBERTURA - Até 22/10, o per-
centual de cobertura vacinal com a 
primeira dose no estado já havia ul-
trapassado 87% da população acima 
de 12 anos, e a segunda dose alcan-

Um estudo de pesquisadores 
brasileiros publicado no periódico 
internacional The Lancet apontou 
uma queda do atendimento de 
saúde mental durante a pandemia. 
O trabalho indicou o impacto da 
pandemia da covid-19 sobre este 
tipo de cuidado, em um momento 
de crescimento de transtornos men-
tais, como ansiedade e depressão.

Segundo análise de pesquisado-
res da Universidade de Brasília, da 
Universidade Federal do Rio Grande 
do Sul e do Hospital das Clínicas de 
Porto Alegre, foram registrados nos 
primeiros seis meses da pandemia 
1,18 milhão de atendimentos am-
bulatoriais relacionados à saúde 
mental.

Esse número, segundo os auto-
res, é 28% abaixo do que seria es-
perado. A expectativa a partir dos 
dados de períodos anteriores era de 
uma média de 1,66 milhão de pro-
cedimentos deste tipo.

Os atendimentos de grupo tive-
ram uma queda de 68%. Nos seis 
meses examinados pelo estudo, 
ocorreram 102,4 mil atendimentos 
coletivos. Entretanto, a expectativa a 
partir das médias de anos anteriores 
era de 317,8 mil.

A hospitalização psiquiátrica 
também sofreu com a pandemia, 
com uma redução de 33%. As in-
ternações entre março e agosto de 
2020 totalizaram 289,2 mil. Mas a 
média esperada era de 430,3 mil.

A pesquisa também identificou 
procedimentos associados à saúde 
mental que cresceram durante a 
pandemia. As consultas de emer-
gência nessa área subiram 36%. Já 
o atendimento domiciliar teve um 
acréscimo de 52%. Os dados sinali-
zam a opção das pessoas por evitar 
o ambiente de clínicas e hospitais e 
serem atendidas em seus lares.

“Nossos achados mostram uma 
mudança dramática na assistência à 
saúde mental durante a pandemia. 
Esse fenômeno pode agravar a crise 
de saúde mental e gerar uma pande-
mia paralela que pode durar por um 
tempo maior do que a pandemia da 
covid-19”, concluem os autores no 
estudo. (Agência Brasil)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura Municipal de Mon-
tes Claros, através do Centro de 
Controle de Zoonoses (CCZ) da Se-
cretaria de Saúde, está promoven-
do, durante os meses de outubro e 
novembro, grupos de Educação em 
Saúde nas escolas municipais. Es-
tão sendo abordados os seguintes 
temas: a importância da guarda res-
ponsável de cães e gatos, cuidados 
e prevenção de zoonoses (manejo 
ambiental e vacinação) e o encolei-
ramento de cães (contra a leishma-
niose). O objetivo é conscientizar 
as crianças, pais e professores so-
bre os cuidados necessários para o 
bem-estar e a saúde animal.

Dezenove municípios do Norte 
de Minas participam da Campanha 
de Vacinação Antirrábica. A previsão 
é de que, até 29 de outubro, sejam 
vacinados cerca de 240 mil cães e 

gatos em 54 municípios.
Nas últimas semanas, a SRS en-

tregou 246.780 doses de vacinas 
aos municípios. Assim como nos 
anos anteriores, o quantitativo teve 
acréscimo de 5% em relação a 2020. 
Os municípios que receberam 
maior quantidade de vacinas foram: 
Montes Claros (60 mil doses); Bo-
caiuva (12.100); Janaúba (11.375); 
Francisco Sá (11 mil); Rio Pardo 
de Minas (10.300); Porteirinha 
(8.375); Jaíba (8.150); Taiobeiras 
(7.425); Salinas (6.400); Espinosa 
(7.300) e Coração de Jesus (6.675).

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SRS, Agna Soares 
da Silva Menezes, explica que já 
foram repassadas orientações às 
secretarias municipais de Saúde 
a respeito da implementação da 
campanha de vacinação antirrábi-
ca, bem como em relação às pro-
vidências que devem ser tomadas 

para que seja alcançada a meta de 
vacinação de 100% dos animais. 
“Devido à pandemia da covid-19, 
os municípios devem adotar vá-
rias medidas de segurança, entre 
elas o uso de luvas e máscaras por 
parte dos aplicadores de vacina; 
higienização constante das mãos 
com água e sabão; manutenção do 
distanciamento social; evitar aglo-
merações e o contato físico com o 
proprietário dos animais e outras 
pessoas. Dependendo da situação 
de cada localidade, a Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-MG) 
também recomenda que os muni-
cípios implementem a campanha 
de casa em casa, evitando com isso 
a ocorrência de aglomerações de 
pessoas e assegurando que todos 
os animais sejam vacinados dentro 
do prazo previsto de 45 dias nas 
zonas urbanas e rurais”, acrescenta 
Agna Menezes.
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Município adere à política de descentralização 
do Estado

Governo de Minas distribui mais 374 mil doses 
de vacinas

Estudo aponta redução 
de atendimentos de 
saúde mental durante 
pandemia
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çado 59,9% deste público. Minas já 
vacinou com a dose de reforço 607 
mil mineiros.

Tendo em vista o objetivo prin-
cipal da vacinação, de reduzir ca-
sos graves e óbitos pela doença, é 
fundamental alcançar coberturas 
vacinais altas e homogêneas. Para 
isso, a SES-MG mantém todos os 
esforços para agilizar a distribui-
ção das doses da vacina contra a 
covid-19 às Unidades Regionais de 
Saúde (URSs) e garantir que os imu-
nizantes sejam aplicados em todo o 
público-alvo. (Agência Minas
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Munições de vários calibre e armas estão entre os itens que 
foram apreendidas durante ação no Paraguai
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Em seu dia a dia o ser humano para obter êxito 
em seus negócios tem que dispor de diversas ferra-
mentas e habilidades cognitivas e emocionais. Uma 
dos mecanismos importantes nesse processo é o re-
curso denominado - garra. Todavia nem todos nós 
sabemos como mensurar a nossa garra perante os 
acontecimentos da vida. Na verdade a garra se con-
funde com o valor da sua coragem perante um fim 
almejado. Desse modo igualmente ter objetivos cla-
ros como antifragilidade se faz totalmente indispen-
sável. É preciso então combinar aquilo que se faz 
com inigualável perseverança. Através desse pro-
cesso o ser humano também se faz. Para o filósofo 
grego Aristóteles, “a coragem é a primeira das qua-
lidades humanas porque garante todas as outras”. 
De tal forma que os grandes realizadores sabem de 
maneira profunda o que querem e por isso fazem. 
Eles são resistentes e esforçados; têm direção e são 
determinados. O escritor francês Victor Hugo certa 
vez afirmou que “as pessoas não carecem de força, 
carecem de determinação”.

Vale destacar que para se desenvolver uma ha-
bilidade será necessário combinar aptidão e esfor-
ço e o resultado será saber o que se deve fazer. Ao 
passo que habilidade combinada com esforço nos 
leva sem dúvida às realizações intentadas. Will Smi-
th, ator americano, afirma “eu não me acho muito 
talentoso. Você pode ter mais talento do que eu, 
você pode ser mais esperto do que eu, você pode 
ser mais bonito do que eu. Você pode ser todas es-
sas coisas. Mas se formos juntos caminhar na estei-
ra, você vai sair dela primeiro. É realmente simples 
assim”. Similarmente há um pensamento de Albert 
Einstein, físico alemão, que nos diz que “não é que 
eu seja tão inteligente, é apenas que eu observo os 
problemas por mais tempo que os outros”. A no-
tícia animadora é que sempre podemos melhorar! 
Elementos como amar o que se faz, praticar muito 
algo, buscar feedback e se inspirar em alguém pode 
ajudar muito a atingir níveis ainda mais altos de co-
ragem, de garra.

Por conseguinte verificamos que resiliência, de-
terminação e perseverança são elementos prepon-
derantes para atingir um alto nível de garra e de 
coragem para a materialização dos nossos intentos. 
E para adquirir tais ferramentas se faz cogente se 
manter firme diante de percalços; não se desmoti-
var perante adversidades que se apresentam; man-
ter-se firme na direção do alvo. A ideia é estar sem-
pre em movimento, no caminho até o encontro do 
que se pensa e acredita. Atitude deliberada, ação 
desinteressada e contínua podem definitivamente 
nos conduzir ao êxito de forma ainda mais praze-
rosa. Não pare, reflita, descanse, mas continue em 
frente. Buda nos instrui que “a causa da derrota não 
está nos obstáculos ou no rigor das circunstâncias, 
está na falta de determinação e desistência da pró-
pria pessoa”. Está aí o segredo dos bem sucedidos!

PARA OS BEM 
SUCEDIDOS 
AÍ ESTÁ O 
SEGREDO!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

8 seguRança pública

PM implanta WhatsApp para 
população comunicar crimes

PCMG deflagra operação para 
coibir Tráfico Internacional de 
Drogas e captura grupo

GIRLENO ALENCAR

A Polícia Militar estará usando 
o Whatsapp para a população do 
folclórico distrito de Alto Belo, 
na zona rural de Bocaiuva, se co-
municar com a corporação para 
avisar sobre crimes ou casos de 
infrações a lei. O capitão Macon 

Stephan, comandante da Com-
panhia de Bocaiuva, apresentou 
esta metodologia aos moradores 
da localidade no sábado pela ma-
nha, durante a reunião da Rede 
de Vizinhos Protegidos. Alto Belo 
sedia a festa de São José de Alto 
Belo, criada pelo folclorista Téo 
Azevedo quando ocorre shows de 

viola caipira, corrida de porcos, 
galinhas e eventos similares.  A 
reunião ocorreu na sede do Ce-
mei de Alto Belo.

O comandante explicou que o 
Destacamento de Alto Belo teve 
de ser fechado, por causa do bai-
xo numero de registros policiais e 
ainda a falta de efetivo. Por isso, o 

distrito passou a ser acompanha-
do pelo Destacamento de Guara-
ciama, que fica a 12 quilometros. 
Se a pessoa ligar para o numero 
190, a ligação cai no 10º Batalhão 
de Montes Claros, que acionará 
os policiais de Guaraciama ou Bo-
caiuva. Com o uso do WhatsApp, 
na rede de vizinhos protegidos. A 
mensagem chega a todos militares 
de Guaraciama e Bocaiuva, que 
imediatamente se deslocam para 
atender ao caso.

No dia 27 de novembro será 
inaugurado a Rede de Vizinhos 
Protegidos, com a colocação das 
placas nas casas e ainda show da 
banda da Policia Militar. Durante 
a reunião, Iuri Pereira denunciou 
os casos de violência doméstica 
em Alto Belo, onde mulheres são 
agredidas. A psicóloga Claudia Ro-
cha sugeriu que fosse criado um 
canal direto pela Whatsapp com o 
Grupo de Violência Doméstica da 
Policia militar em Bocaiuva, pois 
ajudaria as mulheres a denuncia-
rem os crimes. O capitão Maicon 
Stephan acatou o pedido, além de 
ter marcado uma reunião das poli-
ciais femininas em Alto Belo, para 
falarem sobre a atuação delas.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), com auxílio da Polícia 
Nacional do Paraguai e Polícia Fe-
deral Brasileira, deflagrou na ma-
drugada de sábado (23/10), ope-
ração policial para inibir o Tráfico 
Internacional de Entorpecentes.

A ação, realizada por meio do 
Comando Tripartite da Argentina, 
Brasil e Paraguai, resultou na pri-
são de sete pessoas, seis homens 
e uma mulher, dois deles exercem 
lideranças criminosas em Montes 
Claros.

Com os suspeitos foram apre-
endidos armas de fogo de diver-
sos calibres e munições. A investi-
gação foi realizada pelo Delegado 
Alberto Tenório, Titular da Dele-
gacia Especializada Antidrogas em 
Montes Claros, com o objetivo de 
promover a efetiva repressão ao 
tráfico transnacional chefiado por 
dois investigados montes-claren-
ses.

Os suspeitos são apontados 
como os principais responsáveis 
pelo envio de entorpecentes do 
Paraguai até a região Norte do 
estado. Além disso, os envolvidos 
ordenaram a ocorrência de cri-
mes dolosos contra à vida pratica-
dos no mês de outubro deste ano, 
em Montes Claros.

Foram dois homicídios consu-
mados e quatro tentados. Os cri-
mes foram motivados por dispu-
tas de pontos de tráfico de drogas 
e vingança, gerando uma divisão 
do grupo criminoso. Vale ressal-
tar que eles possuem elevado grau 
de periculosidade, possuindo man-
dados de prisão em aberto, cujas 
naturezas são resultado da investi-
gação de crime de homicídio e tráfi-
co de drogas, os quais tramitam na 
comarca de Montes Claros.

A OPERAÇÃO - Os respectivos 
mandados foram cumpridos na 
data de hoje, (23/10), na cidade 

de Pedro Juan Caballero, Paraguai, 
onde os suspeitos estavam residin-
do. A operação, coordenada pela 
Delegacia Especializada Antidrogas 
de Montes Claros, foi executada 
pela Polícia Nacional do Paraguai, 
por meio da troca de informações 
entre as Instituições.

Durante a ação, seis pessoas do 
sexo masculino e uma pessoa do 
sexo feminino, ambos brasileiros, 
foram presos e serão encaminhadas 
à Delegacia da Polícia Federal situa-
da em Foz do Iguaçu no Estado do 
Paraná.

Além da prisão dos investigados 
houve a apreensão de várias armas 
de fogo de calibre permitido/restri-
to (dois fuzis AK-47, calibre 762 x 
39 com seis carregadores, um fuzil 
M4, marca Colt, calibre 5.56, com 
dois carregadores, uma pistola 
Glock G17 calibre 9mm, com dois 
carregadores), diversas munições 
de arma de fogo, equipamentos de 
rádio, celulares, dois veículos e 
grande quantidade em dinheiro 
brasileiro.

Os presos serão autuados por 
porte ilegal de arma de fogo e 
munições no Paraguai.

O Delegado Herivelton Ruas 
Santana, Regional em Montes Cla-
ros, pontuou que viabilizou todo 
o aporte necessário para garantir 
o sucesso da operação e promo-
ver o combate efetivo à criminali-
dade organizada.

De acordo com o Chefe do 
11º Departamento, Delegado-
-Geral Jurandir Rodrigues, essa 
importante operação consolida 
na sociedade que não existem 
fronteiras para o cumprimento da 
lei e responsabilização dos seus 
agentes. “A Polícia Civil se com-
promete a controlar e apurar os 
homicídios garantindo segurança 
e qualidade de vida à popula-
ção”, observou Rodrigues. (Portal 
PCMG)
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Justiça impede população de obstruir 
obras na Barragem da Caatinga

Desembargadora salienta impactos 
sociais no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

O juiz Jefferson Ferreira Rodri-
gues, da Vara Federal de Montes 
Claros, determinou que os mora-
dores do município de Bocaiuva 
se abstenham de qualquer atitude 
para impedir as obras que serão 
feitas na Barragem da Caatinga, 
que fica no distrito de Engenheiro 
Dolabela e que desde janeiro de 
2020 começou a ser esvaziado. Na 
quinta-feira aproximadamente 50 
pessoas impediram que as obras 
fossem iniciadas, sob a alegação de 
que isso isolaria a comunidade de 
Timburé, com as águas das chuvas 
através de escavação de terras e 
criação de canal de escoamento da 
água advinda das chuvas. A Polícia 
Militar esteve no local e impediu 
confronto entre as partes. No sá-
bado os serviços foram iniciados, 
sem qualquer problema.

No seu despacho, o juiz cita 
que o Comitê da Bacia do Jequitaí, 
Pacui e trecho do São Francisco en-
trou com manifestação alegando 
que o Incra tem adotado medidas 
que implicam descomissionamen-

to da Barragem da Caatinga, razão 
pela qual postulou inspeção judi-
cial a fim de verificar que a “barra-
gem nas condições atuais não gera 
quaisquer riscos ambientais, e ao 
contrário em face da crise hídrica 
alhures mencionada, fica patente-
mente corporificado que o Incra, 
ora réu, na atual conjuntura pode 
perfeitamente proceder as medi-
das determinadas judicialmente 
de efetiva estruturação da referida 
barragem e assim evitar seu desco-
missionamento” .

Em seguida, o Incra acostou re-
querimento de medida acautelató-
ria urgente, alegando que tem sido 
impedida de dar cumprimento à 
decisão proferida por este Juízo. 
Alega que houve contratação de 
empresa para realização de obras 
emergenciais na estrutura e san-
gradouros da Barragem da Caatin-
ga, através de escavação de terras e 
criação de canal de escoamento da 
água advinda das chuvas, mas po-
pulares da região obstaram a atu-
ação dos empregados da empresa 
contratada. Informa que o termo 
de referência para a incursão no 

local foi aprovado pelo órgão am-
biental estadual, de modo que é 
projeto com origem em entidade 
pública do Estado de Minas Gerais.

Requereu “a expedição de man-
dado inibitório geral, direcionado 
aos populares e eventuais autori-
dades públicas das comunidades 
de Timburé, Dolabela e o próprio 
Assentamento Betinho, para que 
se abstenham de interferir nas 
obras de engenharia a serem rea-
lizadas na Barragem Caatinga, sob 
pena de crime de desobediência 
dano ou esbulho possessório e 
imposição de multa pessoal e diá-
ria, a ser arbitrada por esse ilustre 
Juízo.” O juiz, no seu despacho, 
explica que “dada a premência do 
pedido apresentado pelo Incra, re-
puto necessária a apreciação sem 
oitiva da parte autora e demais in-
teressados, diferindo-se o contra-
ditório sobre o ponto e  entende 
que o pleito deve ser acolhido.

Ele lembra que através da de-
cisão foi deferida a tutela de ur-
gência determinando ao Incra que 
no prazo máximo de 20 dias, por 
meio de equipe profissional com 

anotação de responsabilidade 
técnica, realize diagnóstico da si-
tuação estrutural da Barragem da 
Caatinga, bem como projeto técni-
co de reforma da barragem com as 
obras de urgência necessárias para 
controle da situação de risco imi-
nente de rompimento, apresentan-
do-o em Juízo e ao órgão ambien-
tal; tão logo aprovada a execução 
do projeto pelo órgão ambiental, 
execute imediatamente as medi-
das de urgência apresentadas no 
projeto referido, apresente em 
Juízo relatórios mensais, com fo-
tografias, descrevendo detalhada-
mente a implantação das medidas 
emergenciais descritas no prazo 
máximo de 90 dias, apresente em 
juízo e ao órgão ambiental Projeto 
Técnico de Recuperação da Flora 
(PTRF), elaborado por profissional 
habilitado, com cronograma de 
execução e Anotação de Responsa-
bilidade Técnica

(ART), específico para a recu-
peração das áreas de preservação 
permanente da Barragem da Caa-
tinga.

Determinou ainda que no pra-

zo máximo de 90 dias, dê início 
ao processo de licenciamento am-
biental e cadastramento da barra-
gem para regularização de todas 
as atividades do empreendimen-
to junto aos órgãos ambientais 
competentes, bem como forneça 
tempestivamente toda a documen-
tação e estudos necessários à con-
clusão do processo e a cumpra as 
exigências/condicionantes impos-
tas pelos órgãos ambientais nos 
prazos por estes estipulados. O 
juiz salienta que na decisão foi re-
afirmada a necessidade de o Incra 
“ implementar as medidas emer-
genciais apresentadas no relatório 
técnico e juntar aos autos projeto 
técnico pertinente às obras de des-
comissionamento e descaracteriza-
ção da estrutura”.

Assim, para além de ser atribui-
ção inerente ao titular/responsável 
pelo empreendimento, as medidas 
intentadas pelo Incra, através da 
empresa contratada, decorrem de 
cumprimento de ordem judicial, 
que não podem ser obstaculizadas 
por terceiros, pessoas residen-
tes na região. Mesmo porque as 

incursões na estrutura e sangra-
douro da barragem, para além do 
cumprimento da ordem judicial, 
mostra-se imprescindível neste 
momento que antecede o período 
chuvoso, a fim de prevenir desas-
tre socioambiental. Ademais, numa 
análise perfuntória, verifica-se que 
as medidas estão respaldadas em 
manifestação do órgão ambiental 
do Estado de Minas. O juiz consi-
dera ilegítima e ilegal a conduta de 
populares que estão impedindo a 
realização das obras.

Ele cita que “a democratiza-
ção do processo, garantindo-se 
a manifestação das entidades re-
presentativas dos moradores lo-
cais para legitimar tomada final 
da decisão, tem sido observada 
neste feito, inclusive com a oitiva 
de diversos entes, seja através de 
petições acostadas aos autos, seja 
pela participação nas audiências 
conduzidas por este Juízo. Contu-
do, a resistência forçada à atuação 
do Incra não pode ser permitida 
pelo Judiciário, exatamente por-
que implica obstrução da própria 
Justiça”.

Mais de 1 mil cestas básicas, 
arrecadadas durante campanha 
de doação, foram entregues na 
sexta-feira  à Comarca de Januária, 
no Norte de Minas, destinadas a 
população em situação de vulne-
rabilidade social. As cestas básicas 
contêm arroz, açúcar, feijão, fubá, 
macarrão, sal, óleo de soja, farinha 
de mandioca e leite em pó. Elas 
foram doadas durante mobilização 
realizada no mês de setembro. A 
rede de supermercados BH, par-
ceira na realização da campanha, 
doou mil unidades. Participaram 
da cerimônia de entrega dos ali-
mentos doados o presidente Gil-
son Soares Lemes, a presidente do 

Núcleo de Voluntariado do TJMG, 
desembargadora Maria Luíza de 
Marilac, e o desembargador Jau-
bert Carneiro Jaques, natural de 
Januária, e o juiz diretor do Foro, 
Daniel Henrique Souto Costa, da 
1ª Vara Cível, Criminal e de Execu-
ções Penais.

O presidente Gilson Lemes 
disse, ao ressaltar a importância 
da campanha, que a fome tem 
urgência e não aguenta esperar. 
“Não podemos simplesmente cru-
zar os braços diante dela e investir 
em iniciativas que darão resultado 
apenas no futuro. Nossa resposta 
precisa ser solidária e rápida, no 
agora, por meio de ações concre-

tas e emergenciais que possam 
fazer com que os alimentos che-
guem à mesa de quem tem fome”, 
disse.  Ele destacou que as parti-
cipações dos desembargadores 
Jaubert Carneiro Jaques e Maria 
Luíza de Marilac, bem como do 
juiz Daniel Henrique Souto Costa, 
foram fundamentais para a mobi-
lização realizada em prol da cam-
panha. “São iniciativas como essa 
que aproximam o Judiciário minei-
ro da população e mostram que 
nossa responsabilidade para com 
as comunidades onde atuamos vai 
muito além de julgar”, disse.

O presidente do TJMG disse 
também que esta campanha de 

doação de cestas básicas pode 
motivar inúmeras outras a par-
tir de uma rede de solidariedade 
que se forma para atender os mais 
vulneráveis.  A desembargadora 
Maria Luíza de Marilac, coordena-
dora do Núcleo de Voluntariado, 
afirmou que “quem doa, sente-se 
empoderado, pois percebe que 
também está em suas mãos atuar 
para mudar realidades. E quem re-
cebe a doação, para além do item 
material, sente-se menos invisível 
e mais confortado. Pode parecer 
uma ajuda insignificante, mas uma 
única cesta básica garante dias de 
menos aflição para várias pessoas”.

A magistrada considerou funda-
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mental a iniciativa da Comarca de 
Januária, lembrando que o Norte 
de Minas, apesar da imensa rique-
za cultural, possui municípios com 
os mais baixos índices de desen-
volvimento humano do país. “Uma 
campanha como essa nos enche de 
esperança de dias melhores. Para-
benizo a todos que se envolveram, 
seja na idealização, na execução 
ou na doação recursos. Um dos 
gestos mais fortes que cada um de 
nós, como seres humanos, podem 
fazer, é aplacar a fome de quem 
não tem o que comer”, afirmou.

O desembargador Jaubert Car-
neiro Jaques agradeceu o apoio do 
presidente Gilson Soares Lemes 
à campanha. “Estou feliz em re-
tornar a esse fórum que, durante 
alguns anos, foi a minha casa. É 
ainda mais especial voltar nesse 
momento em que o TJMG colabo-
ra para amenizar a situação difícil 
que essa região vivencia, com pou-
cas chuvas e enfrentando os efei-
tos da pandemia”, afirmou. Para o 
desembargador, as cestas doadas 
vão ajudar muita gente e se soma-
rão a outras iniciativas realizadas 
em favor da região por entidades 
diversas. “Com isso, teremos uma 
sociedade menos sofrida. Januária 
não é tão populosa, mas a parcela 
de pessoas carentes é muito gran-
de, o que ocasiona dificuldades 
graves”, disse.  Ele ressaltou ainda 
que o envolvimento do TJMG em 
mobilizações desse tipo é funda-
mental, já que o Judiciário é um 
poder constituído que tem capi-
laridade como poucos. “Em toda 
comarca e cidade, há um braço do 
Judiciário.”

O juiz Daniel Henrique Sou-
to Costa afirmou que campanhas 
para auxiliar a comunidade mais 
carente da região têm sido feitas 
sistematicamente pela Comarca de 
Januária que, além do próprio mu-
nicípio, atende os vizinhos Bonito 
de Minas, Cônego Marinho, Itaca-
rambi e Pedras de Maria da Cruz.

“Desde o segundo semestre de 
2020, é a terceira campanha que 
realizamos. Anteriormente, a dis-
tribuição das cestas arrecadadas 
foi feita pelo Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc), onde mantemos um ca-
dastro de pessoas com necessida-
des. Diariamente, vários morado-
res em situação de vulnerabilidade 
procuram o Setor de Cidadania, 
buscando orientações sobre onde 
podem buscar ajuda para conse-
guir itens básicos”, disse.

O magistrado acredita que a re-
alização de campanhas solidárias 
é uma oportunidade para sensi-
bilizar a sociedade e também para 
que o Judiciário esteja mais pró-
ximo dos cidadãos. “Essas inicia-
tivas têm propiciado auxílio à po-
pulação vulnerável, especialmente 
nesse momento de pandemia, em 
que o cenário social se agravou. 
Ao nos mobilizarmos, fazemos 
um exercício de cidadania e de 
caridade”, afirmou. O juiz Daniel 
Henrique Souto Costa também 
disse que, encerrada a doação 
das cestas entregues ao município 
nesta sexta-feira, a Comarca já ini-
cia uma nova campanha, desta vez 
para auxiliar os asilos da região, 
que também estão com necessida-
des. (GA)
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Zayla comemora sua 
descoberta, e Madame 
Lambert se preocupa. 
Eudoro diz que sentiu 
saudades de Dolores. 
Isabel escolhe se casar 

com Gastão, e Teresa culpa Luísa. Cândida conforta 
Guebo. Mauá parabeniza o trabalho de Samuel. Pilar 
estranha a tosse de Eudoro. Lota acredita que Batista 
tenha morrido, e Nélio se irrita com as atitudes da mãe. 
Quinzinho ajuda Batista e Lupita.

Arlete diz a Pedrinho 
que acredita ter sofrido 
um atentado a mando de 
Athaíde. Júlio e Sandra 
Helena se preocupam ao 
descobrir que Wanderley 

sabe do envolvimento de Malagueta no roubo. Pedri-
nho vai à casa de Athaíde e o acusa de ter tentado atro-
pelar Arlete. Expedito convida Gilda para sair. Sérgio 
entrega a Luiza um dossiê com os movimentos feitos 
por Malagueta na empresa. Malagueta confessa a Jú-
lio, Agnaldo e Sandra Helena que Timóteo era seu pai. 
Lourenço diz a Luiza que eles precisam descobrir quem 
é Janaína Aguiar, mãe de Malagueta. Madalena avisa a 
Tânia que Dom só a aceitará se ela mudar. 

Clipe “Filha Linda“, 
na voz de Tereza (Lu-
cero). No videoclipe, 
Dulce Maria celebra o 
casamento de Gustavo 
com Tereza. E no final, 

a carinha de anjo entrega o buque de noiva para 
Cecília. Rosana revela para a Tia Perucas sobre todo 
histórico da família de Nicole e que ela não contou 
nada antes por estar sendo ameaçada por eles em 
relação a guarda da adoção de Emílio. Nicole vai até 
a empresa de Gustavo para pedir desculpa ao noi-
vo. Nicole pede perdão de joelhos e Gustavo diz 
que aceita a desculpa da víbora. Nicole inventa que 
Haydee está com problema no coração e por isso 
vai precisar viajar por um mês para que ela faça exa-
mes. A mulher pede para que antecipem a festa de 
noivado. Gustavo fica feliz. No colégio, as meninas 
maiores fazem cabo de guerra com as meninas me-
nores, lideradas por Dulce Maria. Cecília conta para 
a Madre Superiora que não quer sair da cidade nes-
te momento, pois sua irmã está chegando em Doce 
Horizonte.Gustavo conta para o Padre Gabriel e Tia 
Perucas que fará uma festa de noivado com Nicole. 
Estefânia acha um absurdo e revela que Rosana con-
tou como a família de Nicole não presta. Gustavo 
diz que Rosana não é confiável e vai embora. Dulce 
Maria sonha mais uma vez com Tereza, as duas can-
tam e dançam antes de conversar. Vitor convida Es-
tefânia, que foi até um restaurante para comer com 
Cristóvão, para jantar com ele e Gustavo. Estefânia 
agradece, mas não aceita. Cristóvão chega. Tia Peru-
cas conta para Cristóvão que Silvana é apaixonada 
por ele. O homem conta que não sente nada pela 
secretária, apenas pela Tia Perucas. Nicole vai até o 
colégio Doce Horizontes para pedir desculpa para a 
garota. A mulher é recebida pela Madre Superiora, 
mas antes é ríspida com Pascoal. Gustavo avisa que 
a festa de noivado dele será no salão de festas do 
condomínio. Gustavo conta para Estefânia que Vi-
tor ficou bem interessado nela.

RESUMO DE Novelas
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O milho
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O milho é um CEREAL cultivado em todo o 
mundo, utilizado nas dietas humana e ani-
mal. No Brasil, além de ser consumido na 
própria ESPIGA, serve como INGREDIEN-
TE principal para inúmeras RECEITAS, so-
bretudo aquelas que compõem o CARDÁ-
PIO das festas juninas: bolos, curau, PA-
MONHA, CUSCUZ e PIPOCA. Mas também 
é usado em CREMES, sopas, SORVETES e 
saladas.

Ele é muito NUTRITIVO, pois contém AMI-
NOÁCIDOS, carboidratos e é altamen-
te ENERGÉTICO. Também é rico em vita-
minas E, A e B1, além de sais MINERAIS, 
como FÓSFORO, cálcio e POTÁSSIO.

Entre os BENEFÍCIOS que proporciona à 
saúde estão: proteção das CÉLULAS, re-
dução do COLESTEROL, controle do açú-
car no sangue, PREVENÇÃO de problemas 
CARDÍACOS e retardo do envelhecimento.

Anitta defende Jade Picon de 
suposta traição a João Guilherme 
com Gui Araújo: ‘Não acredito’

Andressa Suita e Gusttavo Lima 
são flagrados se beijando em 
show

Maurílio se prepara 
para surpreender José 
Alfredo. Maria Marta 
decide visitar Silviano. 
Xana ouve Antônio di-
zer para Naná que se 

atrasará para o encontro com a diretora da casa de 
acolhimento. Danielle discute com José Pedro. Maria 
Clara acerta com Cláudio os preparativos para sua 
festa de casamento. Téo afirma a Érika que publicará 
todo o conteúdo da entrevista de Silviano. Elivaldo 
e Tuane criticam Cristina por aceitar ser a madrinha 
de casamento de Maria Clara. Xana finge ser Antônio 
para a diretora da casa de acolhimento. Severo con-
firma a Magnólia que eles estão falidos. Magnólia não 
consegue pedir dinheiro para Maria Ísis. 

Após Jade Picon negar ter traído João Guilherme, 
Anitta usou seu Twitter para falar sobre o caso, já que 
seu nome foi citado em alguns momentos. A cantora - 
que é ex-namorada de Gui Araújo - declarou que não 
acredita que a influenciadora tenha traído o filho de 
Leonardo. ‘Tem gente na vida que mente tanto que se 
falar pra mim que o céu é azul eu já vou começar a 
ter minhas dúvidas’, escreveu Anitta, se referindo ao 
ex-’De Férias com o Ex’

Anitta usou seu Twitter para opinar na polêmica 
envolvendo o nome de seu ex, Gui Araújo. Após o 
apresentador contar em “A Fazenda” que ficou com 
Jade Picon, a web entendeu que o affair aconteceu 
antes do término do namoro com João Guilherme. 
Foi o bastante para as críticas em cima de influencia-
dora surgirem. No microblog, a cantora defendeu a 
famosa e deu seu parecer sobre os rumores de trai-
ção.

Primeiro, Anitta compartilhou trechos de uma re-
portagem sobre mitomania, que é o nome da doença 
de quem mente compulsivamente. Mesmo sem citar 
nomes, os internautas acreditam que a cantora se 
referia ao ex. Em seguida, ela postou: “Tenho visto 
algumas coisas rolando na Internet no Brasil... algu-
mas poucas envolvendo meu nome.. mas em grande 
maioria envolvendo mulheres... e mulheres que te-
nho amizade e carinho. Sempre me coloco à disposi-
ção pra conversar porque passei (e sigo passando) a 
vida assistindo as pessoas me julgarem e comentarem 
sobre assuntos e situações da minha vida que, na ver-
dade, nunca aconteceram. Eu sei como dói”.

Em seguida, a cantora pediu: “Eu queria dizer pra 
galera da internet não acreditar em tudo que se diz 
por ai. Não comecem uma rede de linchamento e 
memes com alguém a troco de qualquer coisa. Isso 
pode custar a vida ou a saúde mental de alguém que 
possivelmente nem fez nada”.

ANITTA OPINA SOBRE SUPOSTA TRAIÇÃO DE 
JADE PICON: ‘NÃO ACREDITO’

Após um internauta a questionar sobre quanto ela 
havia recebido para defender Jade Picon, Anitta res-
pondeu: “Meu pagamento foi uma sensação deliciosa 
de empatia e de fazer pelo outro o que eu rezo tanto 
pra fazerem por mim. Quer que eu fale mais claro? 
Não acredito que ela traiu o menino por mais que 
vocês ACHEM que tenham provas”.

A cantora voltou a falar sobre pessoas que mentem 
compulsivamente, dando novamente a entender que 
falava de Gui Araújo. “Tem gente na vida que mente 
tanto que se falar pra mim que o céu é azul eu já 
vou começar a ter minhas dúvidas. E o dia que eu 
ficar sentada assistindo alguém se fuder injustamente 
quando eu tenho propriedade pra falar em sua defesa 
vocês podem mandar me internar pq tô fora de si”, 
defendeu ela.

JADE PICON SE PRONUNCIA E CONFIRMA AFFAIR 
COM GUI ARAÚJO: ‘ASSIM QUE TERMINEI’

Em entrevista ao portal do Hugo Gloss, a influen-
ciadora falou pela primeira vez sobre a polêmica en-
volvendo seu nome. Jade confirmou o affair com o 
participante de “A Fazenda” - cujas conversas com o 
irmão da influenciadora foram reveladas na web.

“O Gui é amigo da nossa família desde 2013 e não 
vou crucificá-lo por essa exposição, mas ele tem que 
parar com essa atitude de expor a vida das pessoas 
através de sua narrativa unilateral e não consentida 
que vem se repetindo dentro do reality, e não apenas 
comigo!”, decretou. “Quando ele sair, iremos conver-
sar. Assim como já conversei com o João hoje”, avisou 
Jade, que teve sua reação sobre a polêmica revelada 
pelo irmão, Leo Picon.

Andressa Suita foi ao show de 
Gusttavo Lima neste sábado (23). 
Nas redes sociais, circulam vídeos 
do casal se beijando nos bastido-
res do evento. Os fãs, claro, se der-
reteram pelo flagra dos dois.

Andressa Suita e Gusttavo Lima 
foram flagrados aos beijos nos 
bastidores do “Embaixador in Goi-
ânia” desde sábado (23). Discretos 
quanto à relação, os vídeos que es-
tão circulando do momento foram 
publicados por páginas de notícias 
nas redes sociais ou fãs (esses, in-
clusive, mostraram apoio à volta 
do casal).

Nas imagens, Andressa e Gust-
tavo aparecem abraçados e con-
versando na plateia. Em um de-
terminado momento, o sertanejo 
beija a amada. Os vídeos, claro, 
animaram os fãs do casal. “Eles 
são fod*”, comentou um. “O amor 
mais uma vez venceu”, comemo-
rou outra. “Amor pra vida toda”, se 
derreteu uma terceira. A influen-
cer acompanhou o cantor na apre-
sentação que fez no espaço Azzure 
Club, em Goiânia.

ANDRESSA SUITA FEZ POST 
COM OS FILHOS NOS BASTIDO-

RES DO SHOW
Ainda sem se pronunciar sobre 

o relacionamento com Gusttavo 
Lima, Andressa Suita compartilha 
momentos do sertanejo ao lado 
dos filhos do casal: Gabriel, de 4 
anos, e de Samuel, de 3. Nos Sto-
ries, Andressa postou um vídeo ao 
lado dos filhos antes do evento: 
“Partiu show do papai”, escreveu a 
influenciadora, que também pos-
tou uma foto do look escolhido 
para o evento no feed da rede so-
cial e recebeu centenas de elogios.

O “Embaixador in Goiânia” 
marca a volta de Gusttavo aos 
palcos após a pausa por causa da 
pandemia do coronavírus. O show 
tem um palco em formato 360º e 

ainda contou com a participação 
de Felipe Araújo e Bruno & Den-
ner.

GUSTTAVO LIMA E ANDRESSA 
SUITA ESTÃO NAMORANDO ÀS 
ESCONDIDAS

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
passaram a namorar às escondidas 
após reatarem o casamento. A de-
cisão de manter o relacionamento 
no modo mais discreto possível 
teria acontecido após a separa-
ção dos dois, em 2020, ter gerado 
muitos comentários na web, assim 
como a posterior volta do casal. 
A modelo chegou a dizer, em ju-
lho, que estaria tirando um tempo 
para se conectar com a família.
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Atlético vira sobre Cuiabá, dispara 
e vê título brasileiro mais perto

Ainda dá? Milagre na Série B ocorre se 
Cruzeiro vencer e secador funcionar

Alê comemora vitória sobre 
o Santos e comenta foco do 
América na Série A 

América x Brasília é 
adiado após ginásio 
ter estrutura abalada 
por chuvas

O início parecia preocupante: 
gol contra bizarro de Nathan Sil-
va e desvantagem no placar. Mas 
o Atlético logo se recompôs, bus-
cou a virada no Mineirão e venceu 
o Cuiabá na tarde deste domingo 
por 2 a 1, em partida válida pela 
28ª rodada do Campeonato Brasi-
leiro. Hulk e Jair marcaram para 
os donos da casa, empurrados por 
mais de 30 mil torcedores - recor-
de de público do clube na pande-
mia de Covid-19.

Com a vitória, o Atlético dispa-
ra na liderança e fica mais perto 
do título do Brasileirão. O time 
alvinegro soma 59 pontos - 11 à 
frente dos 48 do vice-líder Forta-
leza, que jogou uma vez a mais. O 
terceiro colocado é o Flamengo, 
com 46 pontos e duas partidas a 

menos que o Galo. Já o Cuiabá é 
o 10º, com 35. 

Pela 29ª rodada, o Atlético tem 
um confronto decisivo na briga 
pelo título. O time do técnico 
Cuca visita o Flamengo no pró-
ximo sábado, a partir das 19h, 
no Maracanã. Na segunda-feira 
seguinte, o Cuiabá recebe o Red 
Bull Bragantino. A bola rola às 
20h, na Arena Pantanal.

Antes do clássico nacional 
diante do Flamengo, o Atlético 
tenta selar a classificação à final 
da Copa do Brasil. O jogo de vol-
ta da semifinal contra o Fortaleza 
está marcado para 21h30 desta 
quarta-feira, no Castelão. A ida 
terminou com goleada alvinegra 
por 4 a 0 no Mineirão. (Superes-
portes)

O Cruzeiro segue seu martírio 
na Série B. A derrota para o Avaí, 
por 1 a 0, no Estádio Ressacada, 
pela 31ª rodada, complicou muito 
a situação celeste em termos de 
acesso. Mas ainda há um fio de es-
perança. A chance de subir é bem 
pequena, porém, ainda existe.

A primeira condição para subir 
é vencer todas as partidas restan-
tes. Um empate que seja daqui 
em diante já elimina o time azul. 
Portanto, são sete vitórias obriga-
tórias sobre as seguintes equipes: 
Remo (casa), Vila Nova (casa), Lon-
drina (fora), Brusque (casa), Vitó-
ria (fora), Sampaio Correa (fora) 
e Náutico (casa).  O Timbu ainda 
mira o acesso, enquanto os demais 
estão preocupados mesmo é em 
não cair para a Série C. 

Como tem 39 pontos, o Cru-
zeiro chegaria a 60 já que somaria 
mais 21 na reta final. Com aquela 
pontuação, a chance de conseguir 
o acesso é de 46,84% segundo o 
Departamento de Matemática da 
UFMG. Desde 2006, quando a Se-

gundona passou a ser disputada 
por pontos corridos, em somente 
três oportunidades a pontuação 
ainda possível para a Raposa ga-
rantiu o acesso: Vitória (em 2007 
com 59 pontos), Figueirense (em 
2013 com 60) e Goiás (em 2018 
com 60).

É pouco? Sim, é pouco! Mas 
esse percentual de 46,84% pode 
ser alterado rodada a rodada se a 
Raposa tiver um pouco de sorte e 
o secador da torcida for potente. É 
justamente aí que entra a segunda 
parte da façanha que seria conse-
guir subir ainda este ano. 

Secar é preciso! O Cruzeiro não 
depende apenas de suas forças. E 
será necessário também um pou-
co de sangue frio, pois os times 
que estão atrás, lutando contra o 
rebaixamento, necessariamente 
precisam ganhar toda vez que en-
frentarem equipes que brigam pelo 
acesso. 

A regra geral é justamente essa. 
Sempre torcer para equipes piores 
colocadas. Talvez as duas únicas ex-

ceções sejam Coritiba e Botafogo, 
líder e vice-líder, que desgarraram. 
Neste difícil, mas por enquanto ain-
da possível roteiro, a tabela ficaria 
achatada. Ocorreria, assim, uma 
aproximação dos que estão embai-
xo em relação aos que ocupam o 
topo.

A próxima rodada da Série B, a 
32ª, dá uma boa mostra de como o 
cruzeirense deve se comportar até 
o final:

- Brusque x Vila Nova, torcer 
pelo mandante por estar atrás na 
classificação. 

- CRB x Coritiba, torcer pelo lí-
der Coxa. 

- Goiás x Botafogo, torcer pelo 
time carioca. 

- Sampaio Corrêa x Guarani, tor-
cer pela Bolívia Querida. 

- Brasil de Pelotas x Náutico, tor-
cer pela equipe sulista. 

- Operário-PR x Avaí, torcer pelo 
Fantasma. 

- Vasco x CSA, aqui é o caso tí-
pico de que o melhor é o empate, 

pois ambos brigam pelo acesso e 
estão próximos na tabela. 

- Ponte Preta x Vitória, torcer pe-
los baianos. 

- Confiança x Londrina, torcer 
pelos alagoanos. 

Neste contexto, talvez o mais 

complicado seja imaginar que o 
Cruzeiro vá vencer os sete jogos 
restantes. A Raposa não conseguiu 
triunfar sequer por três rodadas 
consecutivas até agora. O recorde, 
que aconteceu duas vezes, são dois 
triunfos seguidos: Náutico e Con-
fiança, na 19ª e 20ª rodadas; e Brasil 

de Pelotas e Coritiba, na 28ª e 29ª. 
O Cruzeiro tentará iniciar o mi-

lagre contra o Remo, no Estádio In-
dependência, na quinta-feira (28), 
às 21h30. Até lá quatro partidas 
pela 32ª rodada, com o secador da 
torcida no máximo, já terão sido re-
alizadas. (Superesportes)

Autor de um gol, o meia Alê foi 
um dos destaques da vitória do  
América  sobre o  Santos , por 2 a 0, 
neste sábado, na Vila Belmiro, pela 
28ª rodada do  Campeonato Brasi-
leiro . Ele comemorou o resultado 
e disse que o foco agora é uma vaga 
na Copa Sul-Americana. 

“Em pouco tempo de trabalho, 
o Marquinhos já conseguiu passar 

algumas cosias pra gente, conse-
guimos executar bem. Estamos 
contentes, sabíamos que era um 
jogo de seis pontos, abrimos uma 
distância para o Santos, saímos des-
sa zona e começamos a pensar em 
Sul-Americana”, disse.

Alê balançou as redes aos 2 mi-
nutos do segundo tempo. Em uma 
bola lançada para a área, o goleiro 

João Paulo saiu mal e não conse-
guiu afastá-la. A redonda sobrou no 
pé do meia americano, que fez 2 a 
0. O primeiro gol foi marcado por 
Ademir.

Com o resultado, o Coelho che-
gou a 35 pontos, alcançou momen-
taneamente o nono lugar e ganhou 
fôlego para alcançar o primeiro ob-
jetivo, que é se manter na elite.

O América volta a campo para 
encarar o Fortaleza, no próximo 
sábado (30), às 21h, no Indepen-
dência, em busca de sequência po-
sitiva na reta final do Brasileiro. O 
Santos jogará no mesmo dia, contra 
o Athletico, às 17h, na Arena da Bai-
xada, em Curitiba, em difícil missão 
de buscar a reação como visitante. 
(Superesportes)

O jogo entre Montes Claros 
América Vôlei e Brasília Vôlei, mar-
cado para sábado (23), às 17h, pela 
primeira rodada da Superliga, foi 
adiado devido às fortes chuvas que 
atingiram Montes Claros.

O ginásio Poliesportivo Tancre-
do Neves, palco do confronto, teve 
a estrutura danificada, com telhado 
arrancado e pane em toda a parte 
elétrica. O estádio ficou alagado. 

Outras estruturas comerciais e 

residenciais da cidade também fo-
ram afetadas. O incidente inviabili-
zou a realização no local da partida 
entre as duas equipes.

De acordo com o América, “a si-
tuação do ginásio, neste momento, 
oferece risco à população que mora 
no entorno do local, apresentando 
iminência de telhas se soltarem e 
atingirem os moradores, principal-
mente alunos da escola municipal 
vizinha ao ginásio”.

Os times e a Confederação Bra-
sileira de Voleibol (CBV) optaram 
pelo adiamento da partida, com 
uma nova data para o confronto 
divulgada em um momento opor-
tuno.

O América diz que aguarda “o 
posicionamento do Município 
quanto aos reparos necessários na 
estrutura” para poder mandar seus 
jogos na cidade de Montes Claros. 
(Superesportes)
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Moc anuncia força tarefa para 
socorrer vítimas da tromba d’água

Montes Claros suspende o Drive Thru após 
imunizar 200 mil pessoas contra a Covid

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
implanta hoje uma “Força Tarefa” 
com a participação das diversas 
secretarias municipais, para socor-
rer as vítimas da tromba d’água 
que ocorreu na sexta-feira e que 
causou os maiores danos em toda 
história da cidade. O foco principal 
é identificar as famílias que ficaram 
sem local para morar e que terão de 
comparecer aos CRAS para requere-
rem os benefícios. A força tarefa foi 
anunciada pelo vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães, que no sábado 
percorreu alguns pontos da cidade, 
com a Defesa Civil Municipal, levan-
tando os danos. A tromba d’água foi 
de apenas 15 milímetros e impres-
sionou pela força do vento, que 
inclusive dobrou uma antena de 
celular no bairro Acácias (Grande 
Independência) e invadiu casas no 

bairro Raul Lourenço. No sábado 
a Prefeitura colocou o Ginásio Ana 
Lopes para abrigar as famílias que 
precisassem, mas nenhuma procu-
rou o atendimento.

Na manhã de ontem, o 7º Bata-
lhão de Bombeiros informou que 
as principais ocorrências atendidas 
estavam relacionadas a queda ou 
risco de queda de árvores, risco 
de desabamentos e perigo de ele-
trocussão. Os Bombeiros contaram 
com o apoio de outras Instituições 
para otimizar o serviço prestado à 
população, buscando restabelecer a 
normalidade com a maior brevida-
de possível. A Prefeitura Municipal 
auxiliou com o empenho de uma 
equipe da Secretaria de Meio Am-
biente, que atuou diretamente no 
corte de árvores, sobretudo àque-
las caídas em via pública. A Defesa 
Civil Municipal se fez presente em 
locais com risco de desabamento, 

adotando as medidas cabíveis a 
cada caso.

Os funcionários da Concessio-
nária de Energia Elétrica deram 
apoio em ocorrências de perigo de 
eletrocussão causado por fiação 
danificada, bem como em ocorrên-
cias de queda de árvore em con-
tato com rede elétrica. Integrantes 
da MCTrans contribuíram no con-
trole de tráfego e interdição de 
vias obstruídas por árvores caídas 
e/ou em locais de atuação de guar-
nições de bombeiros.  As guarni-
ções de bombeiros atenderam, até 
o final do sábado, 45 ocorrências 
relacionadas ao período chuvoso 
sendo elas: sendo 13 Vistorias em 
árvore com risco de queda, 15 cor-
te e poda de árvores, 12 risco de 
desabamento/desmoronamento/
alagamento e cinco perigos de ele-
trocussão. Não houve registro de 
vítimas fatais e nem feridas.

O município de Montes Claros 
passou das 200 mil imunizadas 
contra o Covid-19, pois chegou a 
194.591 pessoas com as duas doses 
e 7.999 com a dose única, o que dá 
202.590 pessoas imunizadas. Está 
com 298.954 pessoas com a dose 
única e 7.816 com terceira dose 
de reforço, o que dá um total de 
509.360 pessoas vacinadas. Porém, 
no sábado o drive-thru da vacina-
ção contra a Covid-19 não atendeu 
e nem no domingo. A Secretaria de 
Saúde de Montes Claros publicou 
nota nas redes sociais afirmando 

que a suspensão do serviço será 
necessária em função da chuva que 
atingiu a cidade, mas afirmou que 
as salas de vacina dos dois shoppin-
gs da cidade estarão funcionando 
10h às 20h.

Montes Claros teve 182.582 ca-
sos notificados, 43.919 confirma-
dos e 978 mortes, desde março de 
2020, quando iniciou a pandemia 
coronavírus. O município criou o 
plano “Moc com Responsabilidade, 
quando adotou as medidas mais ri-
gorosas em toda historia da cidade. 
Inclusive com a proibição de beijos 

e abraços. Se destacou a nível na-
cional, quando adotou em primeira 
mão e antecipação de feriados. Os 
resultados foram satisfatórios, pois 
os danos foram minimizados. Nes-
se enfrentamento, saiu de 75 para 
135 leitos de UTI na cidade. Apesar 
de ter montado dois hospitais de 
campanha, nenhum deles foi im-
plantado ou necessário. As medidas 
restritivas que provocaram uma 
queda de 3.500 empregos formais 
na cidade no inicio da pandemia 
foi revertido e a cidade terminará o 
ano com saldo positivo. (GA)
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